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Коммунистической партии 
Советского Союза от имени 
коммунистов и всего совет
ского народа шлет горячий 
братский привет делегатам 
VII съезда Польской объеди
ненной рабочей партии, всем 
.коммунистам и трудящимся 
народной Польши.

Ваш съезд проходит в 
знаменательный период в 
жизни партии и страны. Ус
пешно претворяется в жизнь 
программа социально-эконо
мического развития Польши, 
выработанная VI съездом 
ВОРП. Значительные успе
хи достигнуты в развитии 
материально-технической ба
зы социализма, существенно 
вырос уровень народного 
благосостояния. В целом 
сделан крупный шаг на ис
торическом пути, по которо
му братская Польша идет 
уже свыше 30 лет.

Все, что достигнуто поль
ским народом за эти годы, 
неразрывно связано с дея
тельностью Польской объе
диненной рабочей партии — 
испытанного авангарда поль
ского рабочего класса, при
знанного организатора и 
вдохновителя революцион
ных преобразований на 
польской земле.

Нас искренне радует, что 
из года в год крепнет брат

ская дружба между нашими 
партиями и народами, посто
янно углубляется и дает 
ощутимые результаты во 
всех сферах политической, 
хозяйственной и культурной 
жизни советско-польское со. 
трудничесгво. Советские 
коммунисты будут и впредь 
делать все для упрочения 
нерушимого союза наших 
стран и народов, беречь его, 
укреплять и-обогащать но
вым содержанием.

Братский союз СССР и 
ПНР, всех других госу
дарств социалистического со
дружества надежно обеспе
чивает защиту революцион
ных завоеваний наших наро
дов- и является важным 
фактором европейского ми
ра. Мы -можем по праву гор
диться тем, что наша со
гласованная политика в 
международных делах, на
правленная на упрочение 
мира и развитие междуна
родного сотрудничества, 
пользуется активной под
держкой всех прогрессивных 
и миролюбивых сил и прино
сит все более весомые ре
зультаты.

Ваш съезд, дорогие дру
зья, мы рассматриваем как 
событие большого между
народного значения, ибо это 
высший форум, партии, кото
рая имеет богатые револю

ционные традиции, является 
одним из боевых отрядов 
международного коммуни
стического и рабочего дви
жения, вносит ценный вклад 
в марксистско-ленинскую 
теорию, в практику реально
го социализма. Это —- пар
тия коммувистов-интёрна- 
ционалистов, которая своей 
принципиальной линией, 
своими делами способствует 
укреплению единства и. мо
гущества социалистического 
содружества, сплочению 
всех революционных сил со
временности. ,

От всего сердца. желаем 
успехов в работе VII съезда 
ПОРП, новых достижений 
на пути строительства раз
витого социалистического 
общества в братской Поль
ше.

Да здравствует Польская 
объединенная рабочая пар
тия — вдохновитель и орга
низатор польского народа в 
борьбе.за социализм!

Да здравствует братская 
дружба и солидарность 
КПСС и ПОРП, советского 
и польского народов в борь
бе за общие цели, за дело 
социализма и мира!

Да здравствует марксизм- 
ленинизм!

Центральный Комитет 
Коммунистической партии 

Советского Союза

Истекают последние тру
довые недели девятой пяти
летки. Все чаще поступают 
приятные вести из разных 
уголков нашей области. В 
канун праздника Великого 
Октября сдана в постоян
ную эксплуатацию железная 
дорога Асино — Белый Яр. 
Новая магистраль благо
творно влияет на экономику 
трех лесных районов... В 
Колпашеве построен новый 
аэропорт... Успешно соору
жаются тылы Томского хи
мического комбината — его 
производственная база. Го
довой план строительно-мон
тажных работ здесь выпол
нен за десять месяцев.

Передовые коллективы 
досрочно завершают зада
ния пятилетки. 30 октября 
об этом рапортовал коллек
тив управления «Химстрой». 
Производительность труда 
возросла на 37 процентов. 
Химстроевцы три года тру
дятся в новых условиях пла
нирования и экономического 
стимулирования. За этот пе
риод прибыль увеличилась в 
полтора раза, а фонды мате
риального поощрения и раз
вития производства — в 1,7 
раза. Областцой комитет пар
тии тепло поздравил коллек
тив «Химстроя» с замеча
тельной трудовой победой.

Список тех, кто уверенно 
выходит на рубежи десятой 
пятилетки, полнится по
стоянно. В их числе кол
лективы Томского городско
го ремонтно-строительного 
треста, объединения «Томск- 
строймэтериалы», мостопо- 
ездов №№ 299 и 804, СУ-23 
треста «Томлесстрой», уп
равление механизации
Томского территориального 
управления строительства.

В сегодняшнем номере 
«Красного знамени» публи
куется приветствие обкома 
КПСС и облисполкома кол
лективу объединения
«Томскстройматериалы», до
срочно выполнившему зада
ния девятой пятилетки.

Свои личные пятилетки 
завершйли десятки бригад, 
сотни передовиков производ
ства. Правофланговые пяти
летки делом отвечают на по
становление ЦК КПСС «О 
социалистическом соревно
вании за достойную встречу 
XXV съезда КПСС».

Вместе с тем положение 
на стройках области остает
ся напряженным. Вот неко
торые цифры и факты. Глав
ный показатель в строи
тельстве, как известно, — 
плановый ввод в действие 
основных фондов и объек
тов. Нынче их введено на 
166,7 миллиона рублей. Это 
больше, чем в прошлом го
ду на 9 процентов, ::о значи
тельно меньше плана ны
нешнего года. Недовыпол
нены планы ввода в экс
плуатацию жилья, дет
ских дошкольных учреж
дений. больниц и поликли
ник. Недопустимо затяну
лось строительство таких 
важных объектов, как завод 
резиновой обуви, гараж на 
200 автомашин, универмаг 
в областном центре, завод 
керамзитового гравия тре
ста «Томсксельстрой», сви
нокомплекс в селе Чумака- 
евка. Низкими темпами, на
пример. сооружается Аси- 
иовский завод древесно
волокнистых плит (его вто
рая очередь). Нынче освое
на лишь треть выделенных 
ассигнований, а на строи
тельно-монтажных работах 
—60 процентов. На стройке 
неоперативно решаются 
многие вопросы заказчиком 
— Асиновским лесопромыш

ленным комбинатом и проек
тировщиком. Генеральный 
подрядчик — трест «Том
лесстрой» неудовлетвори
тельно. организует работу 
бригад на строительных пло
щадках.

Неблагополучно с освое
нием средств на капиталь
ное строительство в отдель
ных районах области, таких, 
как Зырянский, Молчанов- 
ский, Первомайский, Том- [ 
ский, Шегарский. Не выпол
няются планы работ и в об
ластном центре, особенно по 
вводу жилья и объектов соц
культбыта. Партийные коми
теты не проявили должной 
энергии, последовательности 
и принципиальности в реше
нии важных вопросов.

Хронически в областном 
центре отстает трест 
«Томскпромстрой» террито
риального управления строи
тельства, руководит кото
рым В. К. Куковица. Трест 
не только срывает програм
му подрядных работ нынеш
него года, но и снизил объе
мы. Вызывает серьезную 
тревогу положение дел в 
трестах «Томскгазстрой», 
«Томсксельстрой», ремонт

но-строительном тресте
№ 6, СУ ГРЭС-П и некото
рых других.

Сейчас, когда все явст
веннее- ощущается финиш 
завершающего года пяти
летки, необходимо наиболее 
полно использовать каждый 
час, каждую рабочую мину
ту. Это касается не только 
общестроительных бригад, 
но и предприятин-шефов, за
казчиков, субподрядных ор
ганизаций, особенно тех, от 
усилий которых зависит 
ввод жилья — управлений 
«Сибсантехмонтаж», «Со- 
юзлифтмонтаж», треста 
«Спецстроймехани з а ц и я». 
На заключительном этапе 
главную роль сыграет орга
низованность, оператив
ность, высокое чувство от
ветственности.

Партийные, советские и 
профсоюзные органы̂  долж
ны взять под особый кон
троль пусковые объекты, 
оказывать им максималь
ную помощь. Необходимо 
по-боевому развернуть со
циалистическое соревнова
ние, ежесменно подводить 
итоги работы, сполна ис
пользовать меры матери
ального и морального поощ
рения.

Выполнить годовые пла
ны и повышенные социали
стические обязательства, 
взятые в честь XXV съезда 

. КПСС, — дело всех и каж
дого. Сосредоточив все уси
лия. и ресурсы на решении 
этих задач, строители имеют 
реальные возможности за
вершить пятилетнне планы 
по вводу в действие основ
ных фондов и вводу в эк
сплуатацию жилья.

Строители должны не 
только достойно увенчать 
девятую пятилетку, но и 
взять уверенный старт в но
вой, десятой. Главное усло
вие выполнения напряжен
ных заданий —- ритмичная 
работа'всех звеньев строи
тельного производства, кон
центрация материальных и 
трудовых ресурсов на пу
сковых объектах.

Важная задача — вне
дрять все новое, прогрес
сивное, шире распростра
нять передовые методы тру
да и технологию. На этой ос
нове добиваться дальнейше
го повышения эффективно
сти капитальных вложений и 
интенсификации строитель
ного производства.

В СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР
В целях создания более благоприятных условий для 

отдыха трудящихся Совет Министров СССР постановил 
перенести день отдыха с воскресенья 4 января на пят
ницу 2 января 1976 года.

В сегодняшнем номере не
мало сообщений о выполне
нии коллективами планов и 
социалистических обяза
тельств. Отлично поработали 
промысловики Стрежевого. 
Нефтегазодобывающее управ
ление имени 50-летия СССР 
досрочно справилось с про
граммой реализации продук
ции и добычи нефти. Об этом 
рассказывает на второй стра
нице «Красного знамени» на
чальник управления Н. Ф . 
Me ржа.

Буровой мастер ,Западной 
экспедиции Е. Ф . Ф едю ш кин  
от имени своих товарищей —  
нефтеразведчиков высказыва
ет слова признательности пар
тии и правительству за их за
боту о развитии экономики  
Сибири. Там же, на второй 
полосе, помещен ф оторепор
таж о работниках службы  
технического контроля —  ча
совых качества.

На декабрьском Пленуме 
ЦК КПСС (1975 г.), в мате
риалах сессии Верховного Со

вета СССР подчеркивалась 
особая важность эффективной 
производительной работы  
каж дого коллектива. Но еще j  
не везде созданы условия для . 
этого. Бригадир укрупненной  
бригады Катайгинского лес
промхоза К. Ф . Ницын рас
сказывает о том, почему лесо
заготовители не выполнили 
обязательства. 'Д Д

На первой странице, как 
всегда, помещен экономичес
кий обзор.

И д у щ и е  в п е р е д и
Завод режущих инструментов. 
Ингузетский леспромхоз. 
Объединение «Каргасоклес». 
Западная нефтеразведочная эк

спедиция.
Нефтегазодобывающее управление 

имени 50-летия СССР.

Предприятия-должники
Катайгинский леспромхоз. 
Чаинский леспромхоз. 
Специализир^анное отделение 

«Сельхозтехники».
Завод математических машин. 
Спичфабрика «Сибирь». 
Гормолзавод.

Э К О Н О М И Ч Е С К И Й
О Б З О Р

€ Т Р У Д О В О Й  
П О Б Е Д О Й !

*РАБОЧИМ, ИНЖЕНЕРНО-ТЕХНИЧЕСКИМ 
РАБОТНИКАМ И СЛУЖАЩИМ, ПАРТИЙНЫМ 
ОРГАНИЗАЦИЯМ ПРЕДПРИЯТИИ ОБЪЕДИ
НЕНИЯ «ТОМСКСТРОЙМАТЕРИАЛЫ»

Томский обком КПСС и облисполком сердечно поздрав
ляют рабочих, инженерно-технических работников и слу
жащих производственного объединения «Томскстроймате
риалы» с замечательной трудовой победой — успешным 
выполнением социалистических обязательств по досроч
ному завершению заданий девятого пятилетнего плана.

За годы пятилетки работники промышленности строи
тельных материалов добились увеличения объема реали
зации продукции на 42 процента, производительность 
труда возросла на 36 процентов, прибыль составила око
ло полумиллиона рублей. Выпущено продукции сверх пла
на на 1,4 миллиона рублей. Особенно важно то, что освое
ны новые виды строительных материалов: лицевой и эф
фективный кирпич, прошивные минераловатные плиты, 
силикатная фасадная плитка, гипсолитовые декоративные 
плиты, что позволяет улучшать качество строительства, 
разнообразить внешний вид зданий, создавать современ
ные архитектурные ансамбли.

Все это — результат самоотверженного труда рабочих, 
специалистов, служащих, организаторской и политиче
ской работы партийных организаций, хозяйственных 
руководителей, вашего активного участия во Всесоюзном 
социалистическом соревновании.

Достигнутый в последние годы в нашей области значи
тельный рост объемов капитального строительства 
предъявляет все -более высокие требования к промыш
ленности строительных материалов. В десятой пятилетке 
вам предстоит в значительных объемах обеспечить про
изводство новых материалов, повысить их качество.

Желаем вам, дорогие товарищи, новых трудовых успе
хов, достойно встретить XXV съезд КПСС.

Подходит к концу завер
шающий год пятилетки. 
Промышленные предприя
тия области, как и всей 
страны, развернув соревно
вание за достойную встречу 
XXV съезда КПСС, одно за 
другим рапортуют о досроч
ном выполнении пятилетки. 
Уже завершили пятилетний 
план по реализации товар
ной продукции, производ
ству большинства главней
ших изделий предприятия 

г. Томска, 14 районов об
ласти. Считанные дни ос
тались и до выполнения 
пятилетнего плана по реа
лизации продукции и росту 
производительности труда в 
целом промышленностью об
ласти.

С одиннадцатимесячным 
планом но реализации про
дукции предприятия обла
сти справились досрочно,

24 ноября. Только в ноябре 
передовые коллективы вы
дали изделий сверх плана 
более чем на 3 миллиона 
рублей. План по реализации 
товарной продукции за один
надцать месяцев- выполнен 
на 101,9 процента.

Все областные управле
ния, тресты и объединения 
за исключением промыш
ленных предприятий управ
ления строительства и объ
единения молочной промыш
ленности перевыполнили 
одиянадцатимесячный план 
по реализации товарной 
продукции. 39 предприятий 
области уже справились с 
годовым- планом.

Объем промышленного 
производства за одиннадцать 
месяцев в области возрос по 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлого

года на 5,2 процента. Свы
ше 92. процентов прироста 
продукции получено за счет 
повышения производитель
ности труда. Задание по 
увеличению производитель
ности труда предприятиями 
области за ноябрь выполне
но на 100,7 процента, а за 
одиннадцать месяцев на
101,1 процента. Многие 
предприятия добились вы
соких темпов роста объема 
производства и производи
тельности труда за счет вы
полнения планов по внедре
нию новой техники и пере
довой технологии.

Успешно продолжало 
трудиться в ноябре боль
шинство предприятий города 
Томска.

Нише приводятся основ
ные . показатели работы 
предприятий районов города 
Томска.

Р е а л и за ц и я  п род укц и и П ро и зво д и тел ьн о сть т р у д а
В ы п олнение п л а н а  

в  проц .
В ы полнение п л а н а  

в проц.

н о яб р ь 11 м еся 
ц ев

Темпы
р о ста н о яб р ь  в 1 11 м е с я 
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Темпы
р о ста

г. Томск 100,9 101,8
В том числе:
Кировский район 102,5 102,1
Ленинский район 100,5 101,8
Советский район 100,02 101,5

- Теперь уже можно 
ренно говорить о том, 
область досрочно справится 
с планом завершающего го
да пятилетки и социали
стическими обязательства
ми. Но лучшим подарком 
XXV .съезду КПСС будет 
значительное перевыполне
ние их. Есть еще большие 
резервы для наращивания 
выпуска продукции. В об
ласти 43 предприятия .не 
справились с планом по вы
пуску продукции за один
надцать месяцев. Многими 
коллективами допущено не
значительное отставание, и 
при мобилизации всех воз
можностей его можно пре
одолеть. Сейчас следует 
особенно внимательно ра- • 
зобраться с причинами не
выполнения плана на каж
дом предприятии, оказать 
отстающим максимальную 
помощь.

Опыт последних лет на
глядно показал, что там, 
где при планировании реаль-' 
но учитывается специфика 
предприятий в- различные 
периоды года, где разбивка
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112,6 104,2 101,3 109,7
102,3 100,2 100,7 102
108,6 101 102,2 104,1

ния плана по всем важней
шим показателям. На боль
шинстве из отстающих пред
приятий не достигнута пла
новая выработка на чело
века, хотя имелись все воз
можности для этого.

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев 
предстоящую пятилетку на
звал пятилеткой качества, 
эффективности. Одним из 
важных качественных пока
зателей — себестоимость 
продукции. Большинство 
предприятий, промышлен
ность области в целом сни
зили затраты на производ
ство продукции. За счет 
этого сэкономлено около
1,5 миллиона рублей.

.Декабрь — венец года. 
Он подведет итоги первому 
этапу соревнования в честь 
XXV съезда КПСС. По
этому каждому коллективу 
надо потрудиться на финише 
года с особым напряжением.

Г. МУЛЯВИН, 
начальник вычислитель

ного центра облстатуп- 
равления.

уве- программы по кварталам 
что производится без надежды 

на корректировку заданий 
по всевозможным причи
нам, там и работа идет - 
устойчиво. Характерно, что 
все предприятия, которые 
в первом квартале дали 

‘ продукции 26— 28 процен
тов о-т годового плана, ус
пешно финишируют. И на
оборот, те предприятия, ко
торые строили свои планы 
по принципу: каждый квар
тал наращивать темпы, при
шли к концу года с боль
шим отставанием. Взять, на
пример, электромеханике- ; 
ский завод имени Вахруше
ва. Это предприятие в пер
вом квартале реализовало 
продукции всего 23,4 про
цента от годового плана. А 
теперь заводу надо за де
кабрь дать около 12 про
центов годовой программы.

Второй урок, который 
должны извлечь коллективы 
многих предприятий, -— это 
определяющее значение ро
ста производительности тру
да для успешного вылолне-

Томский обком КПСС Томский облисполком

Зоя Гареева — сборщица подшипников шлифовально
сборочного цеха № 2 ГПЗ-5. Она — ударник коммуни
стического труда, ежедневно перевыполняет сменное за- 
дание: при норме 2.000 собирает по 2.200 подшипников.

Бригада, в которой работает 3, Гареева, уже трудится 
в счет 10-й пятилетки.

Фото В. Казанцева.

Прием тов. Л. И. БРЕЖНЕВЫМ
члена правительства Алжира

ВАРШАВА, 8 декабря. 
(ТАОС). Сегодня Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев принял главу 
делегация Фронта нацио

нального освобождения Ал
жира ‘ на VII съезде ПОРП, 
министра высшего образо
вания и научных исследова
ний Алжирской Народной

В обкоме КПСС, 
облисполкоме 

и облсовпрофе

К Р А С Н Ы Е
В Ы М П Е Л Ы -
Л У Ч Ш И М

Рассмотрев итоги социа
листического соревнования 
экипажей лесовозных авто
мобилей и челюстных по
грузчиков, коллективов ре
монтно-механических мастер
ских и дорожно-строитель
ных отрядов, в ноябре бюро 
обкома КПСС, исполком об
ластного Совета депутатов 
трудящихся и президиум 
облсовцрофа признали побе
дителями:

среди экипажей лесовоз
ных автомобилей, работаю
щих на трехсменном режи
ме, — экипаж Ореховского
леспромхоза (старший шофер 

Н. Г. Малахов). Коллектив 
вывез 3.153 кубометра 'дре
весины, выполнив план на 
191 процент:

среди экипажей лесовоз
ных автомобилей, работаю
щих на двухсменном режи
ме, — экипаж Ингузетского 
леспромхоза (старший шо
фер Ю. А. Гемельянов). 
Водители вывезли 1.600 ку
бометров древесины, выпол
нив план на 183 процента:

среди операторов челюст
ных погрузчиков, работаю
щих на трехсменном режи
ме, — экипаж • Ингузетского 
леспромхоза (старший опера
тор Э. И. Рытов). Операто
ры погрузили 25,054 кубо
метра, выполнив план на 
189 процентов;

среди операторов челюст
ных погрузчиков, работаю
щих на двухсменном режи
ме,—экипаж Колпашевского 
леспромхоза (старший опе
ратор А. И. Ланг). Он по
грузил 12.129 кубометров, 
выполнив план на 142 про
цента:

среди ремонтно-механиче
ских мастерских—коллектив 
РММ Васюганского сплав- 
участка производственного 
лесозаготовительного объе
динения «Каргасоклес» (на
чальник В. П. Шехер). Ре
монтники добились наивыс
шего коэффициента техниче
ской готовности лесовозных 
автомобилей и челюстных 
погрузчиков;

среди дорожно-строитель
ных отрядов — коллектив 

ДСО Ингузетского леспром
хоза (начальник В. К. Кли
менко), выполнивший зада
ние по строительству ледя
ных дорог.

Коллективам присуждены 
переходящие красные вым
пелы и денежные премии.

Отмечена хорошая работа 
экипажей лесовозных авто
мобилей Ергайского лес
промхоза (старший шофер 
Н. А. Рипский), Каргасок- 
ского леспромхоза (старший 
шофер В. С. Глухов), экипа
жей челюстных погрузчиков 
Аслановского леспромхоза 
(старший оператор А. К. 
Тарновский), Ергайского 
леспромхоза (старший опера
тор В. И. Смоляков), кол
лектива дорожно-строитель
ного отряда Колиашевского 
леспромхоза (начальник 
П. С. Борисенко), коллекти
ва ремонтно-механических 

мастерских Ергайского лес
промхоза (начальник А. А. 
Бирюлин).

Демократической Респуб
лики М. Беняхья по его 
просьбе.

Министр передал тов. 
Л. И. Брежневу послание 
председателя Революцион
ного совета . АНДР X. Бу- 
медьена. Между Л. И. Бреж
невым и М. Беняхья со
стоялась дружественная бе
седа.
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Коллектив инструментального цеха 
№ 14 завода «Оибэлектромотор» до
срочно выполнил пятилетнее задание. С 
1 декабря он трудится в счет десятой 
пятилетки. Готовясь достойно встретить 
XXV съезд КПСС, инструментальщики 
обязались до конца года дать сверхшла- 
новой продукции более чем на 100 ты
сяч рублей.

Пример в труде показывают передо
вые рабочие. Это кавалер орденов Лени
на и Трудового Красного Знамени Б. И. 
Степанов, кавалер ордена «Знак Поче
та» А. Ф. Каличквн, расточник Г. И. 
Сальников, слесарь А. Г. Ахметин, то
карь В. Екимов и другие. Эти рабочие 
и их товарищи сейчас .готовят по новой 
технологии твердосплавный штамп. 
Стойкость нового штампа в несколько 
десятков раз превысит стойкость суще
ствующих.

В. МАЗУРОВА.

si

Соревнуясь за достойную встречу 
XXV съезда КПСС, бригада Героя Со
циалистического Труда А. И. Лавровой 
из цеха № 6 завода резиновой обуви 
брала обязательство закончить пятилет
ку к 1 декабря этого года. Свое обяза
тельство коллектив -выполнил на 5 дней 
раньше, причем детские сапожки, кото
рые выпускала бригада, изготавлива
лись повышенной сортности. Это позво
лило сэкономить за пятилетку 19 тысяч 
рублей. Сейчас бригада перешла на вы
пуск галош, новое дело коллектив осво
ил очень быстро.

Досрочно завершила пятилетку в этом 
цехе и бригада А. Ф. Макаровой. Толь
ко. в этом году коллектив выпустил 
сверх .плана 28 тысяч пар галош. В 
бригаде образцы самоотверженного тру
да показывают передовые работницы 
В. Ф. Красноперова и Л. В. Михайлова.

К. ВАСИЛЬЕВА.

К о н т р о л е р  О Т К Ф ОТОРЕППРШ К
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Список трудовых свер
шений коллектива НГДУ 
«Томскнефть» имени 50-ле
тия СССР пополнился еще 
одним достижением. В конце 
ноября выполнено пятилет
нее задание.по реализации 
нефти. Ее реализовано с на
чала пятилетки на 300 мил
лионов рублей. Только за 
11 месяцев нынешнего года 
перевыполнение по этому 
показателю составляет 1.485 
тысяч рублей.

Значительно улучшилось 
качество реализуемой неф
ти. Более миллиона тоня

По просьбе редакции это 
сообщение комментирует 
начальник нефтегазодобы
вающего управления Н. Ф. 
Мержа.

Принимая социалистиче
ские обязательства на завер
шающий год пятилетки, кол
лектив нашего управления 
особое внимание обратил на 
повышение качества нефти. 
За счет ее улучшения было 
решено добиться 400 тысяч 
рублей сверхплановой при
были. -Это высокий показа
тель, и нам предстояло 
проделать большую работу.

Нефть, отправляемая по
требителям, классифици
руется по четырем катего
риям. Самая дорогая отно
сится к первой н второй. 
Чтобы добиться такого ка
чества, необходимо от неф
ти. поступающей из сква
жин, полностью отделить ве
ду.

Для этого нужно строжай
шее соблюдение технологии, 
строгое соблюдение режи
мов работы термохймиче-

, сдано'по первой и второй 
категориям, что значительно 
выше запланированного. Со
кратилась, сдача продукция 
по низшей' категории. В этом 
заслуга коллектива цеха 
подготовки и перекачки неф
ти, который внедрял пере
довой метод выпуска товар
ной продукции и освоил 
технический цикл. Все это 
значительно помогло спра
виться с пятилеткой по реа
лизации. 6 декабря управле
ние рапортовало о выполне
нии пятилетнего плана по 
добыче нефти.к *

ской установки. Перед спе
циалистами, обслужива
ющими эти агрегаты, 
была поставлена задача: 
сдавать нефть только по 
высшим категориям. Й онй 
успешно с нею справились. 
Так, по плану мы должны 
были поставить .потребите
лям 979 тысяч тонн нефти 
по четвертой категории. На 
с таким низким качеством 
отправлено нефти всего 17 
тонн. По первой и второй 
категориям сдано более 
миллиона тонн.

Свои социалистические 
обязательства, взятые на за
вершающий год пятилетки, 
по сверхплановой прибыли 
коллектив, управления уже 
перевыполнил почти в два 
раза.

Томские нефтяники, со
ревнуясь за достойную 
встречу XXV съезда КПСС, 
видят большой резерв в 
улучшении качества нефти. 
Наша задача — использо
вать его полностью.

ПРОМЫШЛЕННЫЙ В Ы П У С К

ДО ГО ВО Р о  
СОДРУЖЕСТВЕ

Высотное строительство 
— современное и перспек
тивное направление, даю
щее большой экономический 
эффект. Оно получает все 
большее развитие, и в Том
ске.

Коллектив домостроитель
ного комбината, стремясь 
достойно встретить XXV 
съезд КПСС, решил освоить 
в сжатые сроки производ
ство и монтаж девятиэтаж
ных панельных домов. Это 
большая и сложная задача. 
Успех во многом зависит не 
только от домостроителей, 
но и от тех предприятий об
ластного центра, которые 
будут ■ готовить оснастку, 
кассеты и другое нестан
дартное оборудование — все 
это необходимо для произ
водства новых панелей.

На днях в территориаль
ном управлении строитель
ства представители г коллек
тивов, которые участвуют в 
общей работе по подготов
ке к высотному строитель
ству, подписали договор о 
содружестве в социалистиче
ском соревнования. Были 
определены сроки. Заводы 
изготовят оборудование в 
декабре нынешнего года, а 
первый девятиэтажный
крупнопанельный дом будет 
собран к маю будущего.

В. н о в о к ш о н о в .
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Должность у Валентины Григорьевны — старший кон
тролер заводской лаборатории ОТК. Но особенность ее 
работы r том, что проверяет она не готовую продукцию, 
а все материалы, поступающие на завод, Для изготовле
ния электрических ламп требуются десятки самых разных 
наименований этих материалов. Начиная от песка, необ
ходимого для варки стекла, и кончая редкостным метал
лом — платинитом. Даже мрамор используют на заводе 
в приготовлении мастики. Большие знания у контролера 
Валентины Григорьевны Лузиной.

Десятки поставщиков во всех концах страны у пред
приятия. И каждое замечание по сырью надо сообщать им 
срочно, нужно быстро составить коммерческий акт. А по
рой заводские службы не очень торопятся с этим. И тог
да Валентина Григорьевна, невзирая на чины и звания, 
добивается немедленного принятия мер. Большой забо
той о своем заводе продиктованы все ее действия.

Нить вольфрама, намотанная на катушку, которая 
свободно Умещается в ладони, стоит 66 рублей. Эта це
на несоизмеримо велика по сравнению со стоимостью тон
ны песка. Но то и другое — сырье. И если завод не не
сет при покупке сырья лишних расходов — это заслуга 
Лузиной.

Двенадцать лет трудится Валентина Григорьевна на 
предприятии. Принципиальность, внимательность и ду
шевность — rot качества, снискавшие ей уважение всех. 
Валентина Григорьевна—депутат городского Совёта, И в 
общественной деятельности она такая же, как на работе.

Электроламповый завод взял на себя повышенные обя
зательства в честь XXV съезда КПСС. В том, что они 
выполняются успешно, есть и заслуга контролера ОТК 
Валентины Григорьевны Лузиной.

НА СНИМКАХ (слева 
направо): мастер ОТК М. А. 
Бушуева, бригадир В. Пет
рова и В. Г. Лузина обмени
ваются замечаниями о каче
стве продукции; рабочий 
день контролера начинается 
в цехе; контроль осуществ
ляется постоянно; вот так 
выглядит итог работы всех 
заводских служб. (Лузина с 
лампочками в руках).

Э. СТОЙЛОВ.
Фото автора.
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Наш ответ — 
новые открытия

С огромным интересом 
знакомятся нефтеразведчики 
Западной экспедиции с ма
териалами декабрьского 
Пленума ЦК КПСС и чет
вертой сессии Верховного 
Совета СССР девятого созы
ва. Нас не могут не радо
вать планы страны на пер
вый год десятой пятилетки. 
И. конечно, мы благодарны 
партии и правительству за 
то большое внимание, ко
торое уделяется развитию 
экономики Западной Сибири, 
улучшению условий жизни 
сибиряков.

В докладе Председателя 
Госплана СССР Н. К. Байба
кова говорится, что в За
падной Сибири продолжится 
строительство нефтегазопро
водов, Томского и Тоболь
ского нефтехимических ком
бинатов. Чтобы успешно 
претворялась в жизнь эта 
программа, многое предстоит 
сделать нам, нефтеразвед- 
чикам. В частности, задача 
нашей экспедиции в буду
щем году—защитить запасы 
по крупному Первомайско
му месторождению. Это даст 
возможность создать на се
вере области еще один неф
тяной промысел.

Экспедиция на днях вы
полнила годовой план по бу
рению Скважин,, значитель
но перекрыла задание по 
приросту запасов нефти. 
Мы гордимся тем, что в этом 
успехе есть доля труда на- 

, шей бригады. На днях 
бригада завершила пятилет
ку по бурению скважин. На
ми пробурено уже около 75 
тысяч метров.

Сейчас во всех бригадах 
экспедиции проходит об
суждение материалов де
кабрьского Пленума ЦК 
КПСС и сессии Верховного 
Совета СССР. Это обсужде
ние у нас совпало с приня
тием обязательств на пер
вый год десятой пятилетки. 
Воодушевленные ' планами 
партии, мы отдадим всю 
энергию, все мастерство для 
их претворения в жизнь.

Е. ФЕДЮШКИН,
буровой мастер Запад

ной экспедиции.

— Э н т у з и а с т о в -----------------------

т а к  и не наш лось

КОЛЛЕКТИВ НЕ ВЫПОЛНИЛ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА.  П О Ч Е М У ?
Вновь обратиться с пись

мом в редакцию меня выну
дил® Обстоятельства. Хотя, 
наверное, это нужно было 
сделать раньше, и напрасно 
я себя сдерживал. Мне каза
лось неудобным вновь при
влекать внимание к себе и 
своим товарищам; могли 
ведь расценить и так, что мы 
просто добиваемся для себя 
каких-то льгот, особой помо
щи. Была и вторая причина, 
из-за. которой я не -решалс’я 
писать. Катайгинский лес
промхоз молодой, коллек
тив его только складывает
ся, авторитет еще не завое
ван. И вдруг вся область уз
нает о наших серьезных не
поладках... Шло „время, не
мало я пережил за эти меся
цы, передумал и понял, что 
не прав. Деловой разговор, 
даже если он и, очень ост
рый, не повредит авторитету 
коллектива. Потому что ав
торитет крепок делом, а 
чтобы дела шли хорошо, ■ 
нужно каждому честно и 
добросовестно выполнять 
свои обязанности. Чаще все
го ратуют за молчание, при
зывают не выносить сор из 
избы те, кто насорить успел, 
а убирать не торопится. По
гоня за видимостью благопо
лучия чаще всего приводит 
К полному неблагополучию.
Пример нашей бригады луч
ше всего подтверждает эту 
мысль.

Признаюсь, что после пуб
ликации статьи «Требуются 
энтузиасты» со мной говори
ли по-разному. Большинство 
считало, что я совершенно 
правильно написал о необхо
димости повышения вклада 
инженерно-технических спе
циалистов в распространение 
нового, в выполнение социа
листических обязательств 
бригадами и экипажами. Но 
были и другие.

— Слушай, — говорили 
мне. — Разве мог бы ты 
работать без помощи инже
неров, без них брать свои 
большие - тысячи. Теперь 
твоя бригада 180 тысяч ре
шила заготовить за год. К 

. раградам и рекордам рвё
тесь, а специалистам, зна
чит, вас обслуживать?

Подобные разговоры я 
считаю совершенно бессмыс-

«Я сам бригадир, мне по душе новое на лесозаготов
ках; как коммунист вдвойне ответствен за него. Но ор
ганизовать работу тридцати человек, обесценить их всем 
необходимым мне не по силам, как бы я ни старался. 
Другие бригадиры — тоже... Как выход из положения, на 
предприятиях за укрупненными стали закреплять инжене
ров. Значит, добровольцев с душой заниматься новым 
уже не находится. Так понимать следует? Не вернее ли, 
чтобы специалисты всех служб чувствовали себя закре
пленными в соответствии со служебными инструкциями».

Так писал в статье «Требуются энтузиасты» («Красное 
знамя», 29 января 1975 г.) бригадир укрупненной брига
ды Катайгинского леспромхоза К. Ницын. Он и его то
варищи решили заготовить в завершающем году пяти
легки не менее 180 тысяч кубометров древесины, начали 
соревноваться с бригадой Героя Социалистического Тру
да В. П. Янышевского из соседнего, Дслановского лес
промхоза. Опытный кадровый лесозаготовитель убеди
тельно рассказал о преимуществах укрупненных коллек
тивов и о путях их развития. Он подчеркнул, что надо 
обязательно работать в две смены, внедрить полный

бригадный хозрасчет, лучше использовать богатства' лес
ных массивов. Но сила, боеспособность бригад полно
стью зависит от инженерной обеспеченности лесозагото
вок.

«...Вся забота об укрупненных сводится к подбору 
брнгадира-энтузиаста. Дальше плыви сам. Не знаю, как 
в плавании, а в нашей работе подобный метод к хороше
му не приведет. Энтузиасты должны быть и в бригаде, и 
вокруг нее». Эти слова адресовались руководителям 
предприятий, секретарям партийных комитетов, и преж
де всего Катайгинского леспромхоза.

Редакция не получила ответа ни от руководителей 
объединения «Томлеспром», ни от руководителей лес
промхоза. Моя:ет быть, приняв меры, они просто не со
общили о них в газету? Обратимся к фактам. За 11 ме
сяцев бригада К. Ф. Нипына заготовила около 125 тысяч 
кубометров древесины. Oga отстала от графика, предус
мотренного обязательствами, на 40 тысяч кубометров. 
Почему так случилось, К. Ф. Ницын говорил недавно на 
районной партийной конференции и по просьбе редакции 
рассказывает сегодня на страницах «Красного знамени».

ленными и даже вредными. 
Никогда мне не приходило в 
голову, что тысячи кубомет
ров, заготавливаемые нашей 
и другими бригадами, — ре
зультат только усилий рабо
чих, тех, кто держит бензо
пилу или рычаги трактора. 
Карандаш, циркуль, лога
рифмическая линейка в ру
ках умного, заинтересован
ного специалиста — такое 
же орудие производства. В 
статье я как раз и ратовал 
за то, чтобы теснее сблизить 
знания инженера с ма
стерством рабочего. И про
изойдет это сближение на
много быстрее, если все мы 
станем горячими сторонни
ками новых форм организа
ции труда, их энтузиастами. 
Награды же придут сами, 
если будет за что. Придут и 
к рабочим, и специалистам.

Как мне думалось, статья 
будет обсуждаться на • пар
тийном собрании или на 
парткоме — все-таки важ
ные вопросы она поднимала. 
Да и, наверное, положено

отвечать редакции на кри
тику. Но обсуждения не со
стоялось. Вероятно, есть 
связь между такой нейтраль
ной позицией партбюро и 
всеми последующими собы
тиями.

Завершающий год пяти
летии мы начали с огром
ным желанием показать 
мощь укрупненной, свои си
лы в споре с бригадой Героя 
Социалистического Труда 

, Владимира Павловича Яны
шевского. Правда, наши обя
зательства были чуть по
меньше — 180 тысяч кубо
метров. но уступать мы не 
собирались.

В начале января наша 
бригада была полностью 
укомплектована, хорошо во
оружена, Каждое' из шести 
звеньев создавалось с -таким 
расчетом, чтобы в нем были 
и опытные механизаторы, и 
молодые рабочие. Сразу же 
проявила свою активность 
партгруппа, которую возгла
вил Александр Евлампиевич 
Павлов. Ежедневно подводи

лись итоги работы, заполня
лась доска показателей. Осо
бенно чествовали тех, кто от
личался во вторую смену.. 
Нисколько, не преувеличи
вая, скажу, что двухсменна. 
у нас прижилась. Все рабо
чие были уверены в ее необ
ходимости, ■ понимали, что, 
только внедрив ее, можно 
поднять производительность 
механизмов, выполнить свои 
обязательства. За бригадой 
был закреплен лесосечный 
фонд на год. Средний объем 
дерева составлял 0,5—0,75 
кубометра. Это мы тоже 
учли в высоких обязательст
вах.

В январе заняли первое 
место в соревновании укруп
ненных бригад области. Бы
ли перевыполнены обяза
тельства, принятые в честь 
30-летия Победы над фа
шизмом. Но затем дела по
шли плохо. За 11 месяцев 
мы заготовили около 125 
тысяч кубометров при гра
фике (из расчета обяза
тельств) около 165 тысяч.

Отставание очень большое. 
Почему же опытный, друж
ный коллектив, имеющий в 
своем распоряжении , весь 
необходимый по технологии 
набор машин и механизмов, 
не справляется со своими 
задачами? Главная причина 
— оказалось, что хороший 
лесной массив, закреплен
ный- за нами, пригоден к 
разработке в основном толь
ко зимой. С мая по октябрь 
мы не заготавливали лес, а 
вытаскивали по очереди 
провалившиеся в болоте 
тракторы. На это уходило 
много времени. Ломались 
механизмы, резко падала 
производительность труда.

Специалисты производст
венного отдела, руководите
ли цеха лесозаготовок не изу
чили как следует массивы, в 
которых предстояло рабо
тать. Для них не представля
ло большого труда своевре
менно уточнить положение, 
не полагаясь только на лесо
устроительные материалы. 
Кроме того, нам пришлось

переходить с заготовками на 
другой берег Кети. Дороги 
там своевременно не подго
товили. После дождей доби
рались до делян пешком, не
сли на себе трос, запчасти. 
С перебоями доставлялись 
горюче-смазочные материа
лы. Да и через реку мы бы
ли вынуждены зачастую пе
реправляться на подручных 
средствах. Днем еще это 
терпимо,- а во вторую сме
ну...

Естественно, мы стали все 
меньше заготавливать леса. 
Как следствие — отношение 
к бригаде стало еще более 
прохладным. Нам был очень 
нужен трактор, взамен взя
тых на ремонт. Как раз в 
это время пришли новые ме
ханизмы. Нам сказали, что 
трактор будет переоборудо- 

■ ван и направлен на нижний 
склад. Спустя месят прибы
ла еще одна партия техни
ки. Нам -выделили из нее ме
ханизм. Тот же, предназ
наченный для нижнего скла
да, все еще не был переобо
рудован. В одном месте про
стаивал трактор, в другом_ 
— бригада без него.

Мы много усилий затра
тили, чтобы сформировать 
стабильный, работоспособ
ный коллектив. Но руково
дителя цеха почему-то уви
дели в бригаде резерв для 
пополнения других. Особен
но нас расстроило распоря
жение начальника цеха 
Н. Г. Марченко. Не считаясь 
с моим мнением, мнением 
партгрупорга и партгруппы 
в целом, он перевел тракто
ристов Калицкого и Бере
зина, на другую работу.

Обо всем, что волнует 
бригаду, обо. всех неполад
ках мы рассказывали секре
тарю парткома А. Е. Потре- 
палов-у,' директору леспром
хоза В. П. Харитонову, глав
ному инженеру В. II. Бород
кину. Нам обещали помочь, 
принять меры, но все слова
ми ' и кончилось. Высокие 
рубежи, намеченные брига
дой, не были подкреплены 
хорошей работой инженерно- 
технических специалистов, 
не привлекли внимания пар
тийной организации. Прав
да, на одном из партийных 
собраний обсуждался вопрос 
о причинах невыполнения 
нами социалистических обя
зательств. Решение было 
принято неплохое, положе-
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Подводят
и других

12 июня в нашей газе
те была опубликована 
корреспонденция под за
головком «Без вины ви
новатые». В ней расска
зывалось о том, что план 
по реализации продукции, 
на заводе строительных 
материалов Томского 
территориального управ
ления строительства сры
вается по вине строите
лей.

Что изменялось? На 
этот вопрос отвечают ди- ‘ 
ректора заводов строи
тельных материалов и 
ЖБИ-2 И. А. Мамонтов 
и В. Н. Похмелкин.
Н. А. Мамонтов: В на

стоящее время строители ак
куратнее расплачиваются за 
полученную от нас продук
цию. Начиная с июля, пред
приятие ежемесячно выпол
няет планы, но старые долги 
не погашены. Так, трест 
«Тбмскжилстрой» задолжал 
более. 200 тысяч рублей, 
трест «Спецстроймеханиза- 
ция» — 40, домостроитель
ный комбинат — 60 тысяч 
рублей. Словом, судьба го
дового плана—в руках стро
ителей.

В. Н. Похмелкин: Продук
ция завода пользуется по
вышенным спросом. В по
следнее время строго соблю
даются недельные трафики 
поставок изделий (а это пе
ремычки, сваи, фермы — 
всего 6СЮ номенклатурных 
единиц).

Своевременно не сдавая 
объекты в эксплуатацию, 
строители подводят себя и 
других.'Тресты «Томскжил- 
строй» и «Спецстроймеха- 
низация» вместе недоплати
ли заводу 377 тысяч рублей. 
По этой причине план по 
реализации продукции за 
11 месяцев выполнен лишь 
на 91 процент. Сложилась 
неблагоприятная для пред
приятия финансовая обста
новка.

Комментарий начальника 
территориального управле
ния строительства Г. Ф. Му
равьева: Да, стабильная ра
бота предприятий во многом 
зависит от строителей. Сей
час заведен твердый поря
док: дважды в месяц со
бираются и строители, и за
водчане, решая общие во
просы. В октябре и ноябре 
дела на рабочих площадках 
и в цехах заводов заметно 
улучшились. В ноябре, на
пример, все пять промыш
ленных предприятий выпол
нили планы. Думаю, что 
долги, будут полностью по
гашены.

В территориальном управ
лении изучается вопрос пе
ревода промышленных пред
приятий на работу по новой 
системе планирования и эко
номического стимулирова
ния. Это, безусловно, также 
дисциплинирует потребите
лей — строительные орга
низации.

ние же не изменилось. В но
ябре бригаду совсем сняли с 
лесозаготовок.

За первые пять месяцев 
мы заготовили 68.235 кубо
метров. Примерно столько 
дадут последние 7ц месяцев. 
Даже такой грубый анализ 
показывает, что мы потеря
ли целых два месяца. Во что 
это обошлось, можно судить 
по бригаде В. П. Янышев
ского, нашего соперника по 
соревнованию. Она заготав
ливала в сентябре, октябре, 
ноябре ежемесячно почти 
по 20 тысяч кубометров. В 
прошлом году и мы загото
вили в сентябре 16, в октяб
ре — 19 тысяч кубометров. 
Так что не от сезонности, а 
от организованности зави
сит высокопроизводитель
ный труд.

Я пишу все это не для 
оправданий. Никакие слова 
не исправят главного — обя
зательства сорваны. Но не 
хочу, чтоб наша неудача' бы
ла воспринята как доказа
тельство нереальности  ̂ наме
ченной цели. Нет, рубежи в 
180 — 200 тысяч кубометров 
вполне доступны для бригад 
Верхкетья. Самое убеди
тельное подтверждение — 
работа бригады В. П. Яны
шевского, первой в области 
бригады-двухтысячницы.  ̂ Вот 
почему мы решили в буду
щем году снова штурмовать 
рубеж в 180 тысяч кубомет
ров. Рубеж, который не уда
лось взять нынче. Будем мы 
работать в две смены, для 
этого освоили бесчокерные 
агрегаты ИГ-18. Но еще раз 
вынужден напомнить, что 
крупным бригадам нужны по
стоянная помощь и поддерж
ка администрации, специали
стов, партийной организа
ции.

В сентябре, досрочно, на
ша бригада выполнила пяти
летний план. Большое собы
тие в жизни коллектива бы
ло омрачено неудачей на фи- 

| нише. Конечно, заготовить 
130 тысяч кубометров тоже 
неплохо. Нр мы должны бы
ли и могли сделать намного 
больше. Очень обидно, что 
нас не поддержали, более то
го, подвели в походе за 
в ысок у ю произ води те л ьнос ть 
труда.

К. НИЦЫН,
бригадир укрупненной 

/ бригады Катайгинского
леспромхоза.
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VII СЪЕЗД
О Б Ъ Е Д И 
Р А Б О Ч Е Й

ОКОИ
н е й

т  и  и
Д о к л а д т о в а р и щ а  Э. Г е р е к  а

ВАРШАВА, 8 декабря. 
(ТАСС). На открывшемся 
сегодня VII съезде Польской 
объединенной рабочей пар
тии с докладом выступил 
Первый секретарь ЦК 
ПОРП трв. Эдвард Терек.

Наша партия является 
кормчим народа, сказал 
Э. Терек. Служение народу 
■— это наш высший Долг, а 
его блате — наша глазная 
цель.

Польская объединенная 
-рабочая партия является 
частью мирового коммуни
стического и рабочего дви
жения, а наша страна — не
зыблемым звеном социали
стического содружества на
родов. Поэтому мы от всего 
сердца приветствуем при
бывших на наш съезд ува
жаемых товарищей — пред
ставителей братских марк
систско-ленинских партий, 
а также уважаемых гостей 
— представителей прогрес
сивных трупп и обществен
ных движений многих стран 
мира.

Полную победу дела на
ционального и социального 
освобождения, продолжал 
докладчик, принесло обра
зование народной Польши. 
Успешно были решены ос
новные проблемы нацио
нального существования, 
подтверждена истина, что 
путь к свободе Польши ведет 
через классовый и государ
ственный союз со Страной 
Советов.

Около пяти лет назад, 
сказал далее Э. Терек, наша 
партия, советуясь с рабочим 
классом И всем народом, оп
ределила принципы социаль
но-экономической по лиги ки, 
которая преследовала две 
главные цели: рост, благо
получия общества и рост 
силы Польши. Эту полити
ку, развернутую и утверж
денную VI съездом ПОРП, 
мы осуществляли настойчи
во и последовательно, добив
шись во всех областях ре
зультатов, значительно пре
высивших плановые уста
новки. Мы добились значи
тельного прогресса на пути 
социализма. Далее Э. Терек 
сообщил, что за отчетный 
период выросли доходы тру
дящихся, продолжалось ди
намичное развитие произ
водства и увеличение поста
вок товаров народного по
требления. В то же время, 
отметил докладчик, рост по
требления привел к тому, 
что, несмотря на значитель
ное увеличение производ
ства, снабжение рынка неко
торыми товарами, особенно 
мясом, еще сопряжено с 
трудностями. Их преодоле
ние мы считаем одной из 
ва. :нейш;их задач нашей по
лит нкй.

На VI съезде мы поста
вили задачу добиться осно
вательного прогресса в об
ласти социальной политики. 
Выполняя эти постановле
ния, мы добились особенно 
заметного прогресса в улуч
шении условий жизни.

На тысячах промышлен
ных предприятий ощути
мо улучшились условия 
труда, техника безопасно
сти, гигиена и эстетика: Рас
ширились возможности от
дыха трудящихся и их се
мей. Вдвое увеличилось чи
сло детей и молодежи, отды
хающих в лагерях. Мы обе
спечили постепенное увели
чение размеров пенсионных 
пособий. Улучшены жизнен
ные условия ветеранов осво
бодительной борьбы и быв
ших узников гитлеровских 
концентрационных лагерей. 
В народном хозяйстве со
здано 1.850 тыс. новых ра
бочих мест.

В процессе динамичных 
социально - • экономических 
перемен в труде по укреп
лению социалистической 
Польши, ее места в Европе 
и значения в мире углуби
лось единство нашего наро
да. Оно является главным 
источником нашей силы и 
основной предпосылкой 
дальнейшего успешного раз
вития социалистической ро
дины.

От имени съезда и от 
имени всей партии Э. Терек 
выразил глубокую призна
тельность польскому рабоче
му классу, польскому наро
ду, интересы и чаяния ко
торых выражает партия.

Успехи завершающейся 
пятилетки достигнуты под 
руководством нашей партии, 
ее органов и организаций, 
сказал далее Э. Терек. Это 
наша партия, все ее ‘ члены 
и кандидаты в члены шли в 
авангарде свершений наро
да, были передовиками, тру
да. Разрешите мне выразить 
сегодня от имени съезда 
слова признательности всем 
польским коммунистам.

Важным фа'ктором, позво
лившим успешно выполнить 
решения VI съезда, были 
братское единство и взаимо

действие, связывающие на
шу страну со Страной Со
ветов и нашу партию с пар
тией Ленина. Это единство 
и взаимодействие служили 
в трудную минуту помощью 
и поддержкой нашим уси
лиям, направленным на ус
корение социалистического 
развития Польши. Мы бу
дем неуклонно укреплять 
единство", дружбу и брат
ство польских и советских 
коммунистов.

Основные принципы про
водимой нами политики тож
дественны направлениям 
развития социалистического 
и коммунистического строи
тельства, намеченным XXIV 
съездом КПСС. Они вытека
ют из принципов марксизма- 
ленинизма, из общих зако
номерностей социализма. 
Они соответствуют процессу 
социалистической экономи
ческой интеграции, стремле
нию к углублению идейного 
и политического единства 
социалистического содруже
ства. Мы сердечно благо
дарны братским партиям за 
интернациональную соли
дарность и сотрудничество. 
Единство наших партий — 
эго гарантия успешного раз
вития всего содружества. 
Польские коммунисты все

гда будут беречь и уг
лублять его.

Политика динамичного 
развития страны, политика, 
направленная на повышение 
благосостояния общества и 

■ силы социалистической
Польши, оправдала себя на 
практике. Это правильная 
политика. Мы будем после
довательно продолжать ч 
развивать ее.

Принципиальный вывод 
для партии и государства — 
вывод на сегодня и на зав
тра — крепить связь с рабо
чим классом, крестьянами и 
интеллигенцией, со всем на
родом.

Среди задач, которые мы 
будем осуществлять в' новой 
пятилетке, продолжал
Э. Терек, особое значение 
имеют два вопроса. Во-пер
вых, мы должны значитель
но увеличить производство, 
товаров народного потребле
ния и расширить услути, во- 
вторых, необходимо даль
нейшее быстрое развитие 
производства для. нужд эк
спорта, что позволит про
должать активную политику 
в области внешней торгов
ли.

Осуществлению этих за
дач будет содействовать ди
намичный рост производ
ства, имеющего решающее 
значение для технического 
и технологического прогрес
са, а также расширение тех 
отраслей п ро м ы ш л енн ос т и, 
на которых мы специализи
руемся и в которых имеем 
большой опыт.

Давние, хорошие тради
ции, а также производствен
ный- потенциал, занимаю
щий видное место в мировой 
экономике, есть у нас в до
бывающей промышленности, 
в области черной и цветной 
металлургия. Э. Терек под
черкнул далее, что в 1976 
—1980 годах, гари советской 
технической помощи, будет 
продолжено строительство 
металлургического комбина
та «Катовице» — самого 
современного в техническом 
отношения металлургиче
ского производства, — ко
торый даст в 1981 году 
9 млн. тонн стали.

Важнейший для нашего 
народного хозяйства вопрос 
— это Дальнейшее разви
тие экономического, научно
го и технического сотруд
ничества с Советским Сою
зом — нашим главным пар
тнером. Это сотрудничество 
создает нашей экономике 
большие возможности, по
вышает эффективность на
шего народного хозяйства, 
содействует удовлетворению 
растущих потребностей в но
вой технике и новой техно
логии, имеет решающее зна
чение для обеспечения 
Польши необходимым сырь
ем, машинами и товарами 
народного 1 потребления.

Мы будем активно’ уча
ствовать в осуществления 
програймы социалистиче
ской экономической интегра
ции в рамках Совета Эконо
мической Взаимопомощи, 
расширять 'торговлю, связи 
по специализации -производ
ства и кооперированию, на
учно-техническое сотрудни
чество и взаимодействие в 
области капитального строи
тельства, сообща содейство
вать решению хозяйствен
ных проблем.

Развивая сотрудничество 
с социалистическими стра
нами, мы будем использо
вать также возможности 
расширения торгового обме
на, промышленного коопери
рования и научно-техниче
ского* сотрудничества с ка
питалистическими странами. 
Мы стремимся также рас

ширять торговлю и другие 
формы взаимодействия с 
(развивающимися странами.

Перейдя к положению в 
области сельского хозяйства, 
Первый секретарь ЦК 

1 ПОРП отметил, что аграр
ная политика ПОРП, раз
работанная совместно с 
объединенной крестьянской 
партией, пользуется поддер
жкой крестьян и всего на
рода, обеспечивает рост 
сельскохозяйственного :про- 
л’з'водства и содействует со
циальным преобразованиям 
в польской деревне. Мы бу
дем продолжать эту поли
тику.

В завершающейся пяти
летке, впервые за много 
лет, отчетливо выступила 
тенденция к укреплению и 
углублению социалистиче
ских преобразований в поль
ском сельском хозяйстве. 
Доля государственных сель
ских хозяйств, производст
венных земледельческих 
кооперативов и сельскохо
зяйственных кружков во 
владении сельскохозяй
ственными угодьями воз
росла с 16 до 20 с лишним 
процентов. Уровень обобще
ствления производственных 
фондов в сельском хозяй
стве приближается к 40 про
центам, а в области меха
низаций превышает 55 про
центов.

Все это свидетельствует о 
том, что под влиянием по
литики партии и государ
ства в польской деревне все 
сильнее нарастают много- 
нр ан нще со ци а л ист и ч ес ки е 
преобразования. Следует 
ожидатк, что воздействие 
социалистического хозяй
ства, прогресс механизации 
й общий подъем сельскохо
зяйственной культуры, а 
также демографические из
менения в деревне приведут 
в будущей пятилетке к даль
нейшему развитию социали
стических преобразований.

На протяжении. многих 
лет социалистические про
изводственные отношения, 
продолжал Э. Терек, пол
ностью преобладают в про
мышленности. Крепнут по
зиции социализма в де
ревне. Мы осуществляем 
во всепольском: масшта
бе принципы планового 
социалистического хозяй
ства, углубляя и совершен
ствуя их. Мы сейчас с пол
ным правом можем сказать, 
что в принципе мы постро
или в нашей стране основы 
социализма и упросили его 
социально-экономическую и 
политическую структуру. 
Современная Польша при
надлежит к тем странам, в 
которых, говоря словащ 
Маркса, социализм получил 
уже собственную прочную 
базу.

Это не означает, однако, 
завершения процесса форми
рования и развития нового 
строя, т. к. построение раз
витого социалистического 
общества —• это программа 
для целого поколения, как 
по масштаба»! усилий, так и 
по глубине преобразований.

Намечая программу по
строения развитого социа
листического общества, мы 
опираемся на учение марк
сизма-ленинизма, черпаем 
из богатейшего опыта тео
рии и практики Коммуни
стической партии Советско
го Союза, которая первой 
достигла эту историческую 
цель. Сочетание общих за
кономерностей социалисти
ческого развития с условия
ми я потребностями нашей 
страны является основным 
принципом политики партии 
и направляющей директивой 
ее стратегии. В этом мы 
усматриваем наш историче
ский долг перед народом и 
социалистической родиной.

В переломный историче
ский период наша партия 
стала партией всего наро
да, его руководителем. Мы 
будем непреклонно выпол
нять свою общенародную 
миссию, сплачивая в труде 
на благо родины всех поля
ков, партийных и беспартий
ных, независимо от их про
фессии, образования, со
циального положения и от
ношения к религии. Един
ственным мерилом оценки 
каждого гражданина являет
ся его труд, идейный и мо
ральный облик.

Социализм — это прежде 
всего и интернационализм, 
сказал Э. Терек. Сегодня 
■пролетарский интернацио
нализм выражается в глубо
ком классовом и идейном 
единстве с великим совет
ским народом, с народами 
всего социалистического со
дружества, со всеми силами 
прогресса.

Научной основой полити
ки и идеология нашей пар
тии является марксизм-ле
нинизм, и потому неуклон
ное укрепление всех звень
ев идеологического фронта 
— наша важная задача.

Завершающееся пятиле
тие, продолжал далее Пер
вый секретарь ЦК ПОРП, 
было чрезвычайно важным и 
плодотворным периодом в 
развития содружества со
циалистических стран, в ук
реплении его идейного и по
литического единства, в 
реализации его последова
тельно мирного курса на 
международной арене, в 
укреплении сил социализма 
и упрочении мира в Европе 
и во всем мире.

Главной движущей силой 
этого прогресса является 
партия Ленина — Комму
нистическая партия Совет
ского Союза, ведущая сила 
международного коммуни
стического движения, и 
Страна Советов — главный 
оплот сил социализма и ми
ра.

Огромную, вдохновляю
щую роль сыграл XXIV 
ръезд КПСС. Начертав ши
рокие горизонты ком?л у ми
стического строительства в 
Советском' Союзе, он ока
зал огромное влияние на 
развитие всего социалисти
ческого содружества. Он на
метил путь общественно-эко
номического развития, ве
дущий ко все более полно
му удовлетворению обще
ственных потребностей и вы
ражающий сущность нынеш
него этапа развития социа
лизма.

С глубоким удовлетворе
нием мы констатируем се
годня, что завершающееся 
пятилетие стало периодом 
особенно динамичного раз
вития польско-советских от
ношений, углубления наше
го братского сотрудничества 
во всех областях жизни. Мы 
рады, что нам удалось вы
полнить на год раньше срока 
. пятилетний: экономический
договор, мы рады огромно
му росту товарооборота и 
проводимому в широком 
•масштабе промышленному 
кооперированию. Еще более 
широкую программу разви
тия экономического сотруд
ничества мы наметили сов
местно на следующее пяти
летие. Мы с удовлетворе
нием отмечаем более широ
кое, чем когда-либо, разви
тие культурного обмена. 
Мы рады сотрудничеству во 
многих областях науки, ра
ды всему, что слуНуит даль
нейшему сближению обоих 
наших дружественных наро
дов.

Братские отношения со 
Страной Советов имеют 
фундаментальное значение 
для нашего народа и нашей 
социалистической родины.

Наша партия горячо и 
сердечно поздравляет со
ветских коммунистов с 
крупными достижениями в 
•построении коммунизма и 
мира-, с которыми они идут 
на XXV съезд своей пар
тии. Мы убеждены, что он 
будет иметь важное значе
ние для СССР, для всего 
социалистического содру
жества, для всех миролюби
вых и прогрессивных сил.

Первый секретарь ЦК 
ПОРП Э. Терек, обращаясь 
к Генеральному секретарю 
ЦК КПСС сказал: Товарищ 
Леонид Ильич Брежнев, пе
редайте наш братский при
вет советским коммунистам, 
передайте советскому наро
ду наилучшие пожелания от 
польского народа. Дружба, 
союз и сотрудничество, объ
единившие нас в перелом
ный момент история, незыб
лемы и нерушимы.

Объективной закономер
ностью нынешнего этапа со
циалистического и коммуни
стического строительства яв
ляется углубление экономи
ческой интеграции стран— 
членов, СЭВ.

Польша выступает за рас
ширение этого процесса, за 
переход к высшим формам 
сотрудничества. Мы стре
мимся увеличить вклад 
Польши в развятйе, всего 
содружества, всесторонне 
укреплять экономические 
связи с социалистическими 
странами.

Э. Терек далее отметил 
благоприятное развитие со
трудничества ПНР с Чехо
словакией, ГДР, Болгари
ей, Венгрией, Румынией, 
Монголией, СФРЮ.

Наш VII съезд горячо при
ветствует народ и комму
нистов Кубы, продолжал он, 
которые через несколько 
дней соберутся На I съезд 
своей партии.

Э. Терек передал вьетнам
ским товарищам братские 
пожелания успехов в объе
динении и восстановлении 
свобод но го соц и а л ис ти ч ес к о- 
го Вьетнама и наи,Лучшие 
пожелания корейским това
рищам.

Успешное развитие каж
дого социалистического го
сударства, укрепление
дружбы, сотрудничества и 
идейного единства между

ними — вот основной залог 
успеха нашего общего де
ла — социализма и мира.

Благодаря социалистиче
ской союзнической системе 
и ее могуществу, особенно 
ясе благодаря оборонитель
ному Варшавскому Догово
ру, мы можем в условиях 
безопасности развивать мир
ное социалистическое строи
тельство.

Польская объединенная 
•рабочая партия сделает все 
для того, чтобы всесторонне 
углублять братское сотруд
ничество с социалистически
ми странами. Мы и впредь 
будем оказывать поддержку 
странам, которые вступили 
на некапиталистический 
путь развития.

Мы развиваем нашу со
циалистическую родину, 
строим благополучие наше
го народа с мыслью о силе 
всего нашего содружества, 
о благополучии всех социа
листических народов. Твор
ческие, преображающие 
Польшу усилия нашего на
рода послужат вкладом в 
общие достижения социа
листического содружества, 
•послужат великому делу 
социализма.

В завершающемся пяти
летии достигнут больший, 
чем когда-либо, прогресс в 
построении прочного мира 
в Европе и во всем мире. 
Об этом свидетельствует 
преодоление «холодной вой
ны» и развитие процесса 
разрядки напряженности, ко
торый облегчает проведение 
в жизнь принципов мирного 
сосуществования государств 
с различным социальным 
строем.

Его основа — 'изменяю
щееся в пользу социализма 
и мира соотношение сил. 
Эго результат роста могуще
ства Советского Союза и 
всего социалистического со
дружества, его миролюбивой 
политики, важным фактором 
которой стала Программа 
мира, принятая на XXIV 
съезде КПСС.

Польша активно участво
вала в реализация этой об
щей политики. Все наши на
чинания на международной 
арене и многочисленные 
контакты с ведущими руко
водителями других стран 
служат именно этой цели. 
Эффективность нашей дея
тельности повысилась в по
следние годы благодаря 
благоприятному развитию 
международного: положения 
и растущему значению на
шей страны на международ
ной арене.

Миролюбивый курс, и 
• многочисленные конструк
тивные инициативы социа
листического содружества 
все более активно поддер
живает в своей деятельно
сти международное комму
нистическое и рабочее дви
жение. Их одобряют также 
прогрессивные и миролюби
вые силы во всем мире. Их 
•поддерживает общественное 
мнение народов.

Положительному повороту 
в развитии международных 
отношений в немалой мере 
способствовали реалистиче
ски мыслящие политические 
круги к аийт алистическй х
стран. Мы должным обрз- 
зом оцениваем их вклад в 
процесс разрядки.

Наиболее убедительным и 
самым важным свидетель
ством поворота к разрядке 
бьгл созыв и полный успех 
Совещания по безопасности 
и сотрудничеству в Европе.

Огромное значение поста
новлений совещания состоит 
в недвусмысленном подтвер
ждении нерушимости и окон
чательного характера тер
риториально - политического 
порядка, сложившегося в 
Европе‘в результате побе
ды над гитлеровским «треть
им рейхом», исторических 
решений Потсдамской, кон
ференции и послевоенного 
развития. После всех пред
шествующих трактатов и со
глашений, после договоров, 
заключенных в последи и 8 
годы социалистическими 
странами с Федеративной 
Республикой Германии, на 
карте послевоенных границ 
на нашем континенте была 
поставлена подпись 33 госу
дарств Европы, а также Сое
диненных Штатов Америки 
и Канады.

Подписывая Заключитель
ный акт совещания в Хель
синки от имени Польской 
Народной Республики, я вы
разил полную поддержку и 
стремление к реализации со
держащихся в нем принци
пов и положений. Сейм ПНР 
по предложению правитель
ства в законодательном по
рядке подтвердил это. К пре
творению в жизнь этих реше
ний мы будем стремиться 
в тесном взаимодействии е 
другими странами социали
стического содружества.

Затем Э. Горек отметил 
благоприятное развитие от
ношений с Францией и про
гресс, который достигнут в 
последние годы в отношени
ях с США. Наметился так
же прогресс в налаживании 
вз аимо в ыг одного со груд,ни - 
чества с Австрией, Бельги
ей; Италией, Великобрита
нией и другими странами 
Западной Европы.

Победа антифашистской 
революции в Португалии 
позволила установить отно
шения с этой страной, наро
ду которой мы горячо жела
ем упрочения демократиче
ских, прогрессивных преоб
разований и укрепления рес
публики.

Соглашения с ФРГ, сог
ласованные в Хельсинки в 
духе решений совещания и 
подписанные в октябре в 
Варшаве, создают основы

для ’ дальнейшей нормали
зации наших взаимоотно
шений. Мы полагаем, что в 
ФРГ будет расти понимание 
значения этих соглашений 
для обеих стран и для об
щей разрядки.'

Будущее Европы принад
лежит миролюбивым силам. 
Народы нашего континента 
не хотят возврата к време
нам ненависти, конфликтов 
и войн. Это требует посто
янной бдительности и не
примиримости по отноше
нию к реакционным мили
таристским силам.

В нашей международной 
политике мы исходим из 
предпосылки, что мир в сов
ременном мире неделим. 
Именно поэтому мы горячо 
поддерживали справедливую 
борьбу вьернамского народа 
и усилия, которые положи
ли конец этой войне, и стре
мимся к ликвидации послед
ствий агрессии на Ближнем 
Востоке.

Для успешного решения 
всех крупных проблем сов
ременности необходимо все
более широкое сотрудниче
ство всех народов. Путь к 
этому ведет через процесс 
•разрядки, упрочение безо
пасности и мира, решитель
ный отпор империализму и 
реакции. Деду мира и про
гресса не содействует рас
кол ь н и ч е окая шо вивистнч е- 
ская политика маоистского 
китайского руководства. Мы 
решительно выступаем про
тив этой политики, противо
речащей интересам социа
лизма, интересам нашего на
рода.

Мы выступаем за то, что
бы вслед за политической 
•разрядкой шла разрядка 
военная. Отсюда значение, 
особенно для нашего конти
нента, переговоров в Вене о 
взаимном сокращении во
оруженных сил и вооруже
ний в Центральной Европе. 
Отсюда вытекает важное, 
особое значение советско- 
американских переговоров 
об ограничении стратегиче
ских наступательных воору
жений. Этим объясняется 
также то большое значение, 
которое для всех е народов 
имела бы реализация ини
циативы СССР о созыве 
всемирной конференции по 

-разоружению.
Наша партия, подчеркнул 

далее Э. Терек, придает пер
востепенное значение един
ству и взаимодействию ком
мунистов всего мира.

"Мы с самого начала уча- 
ствуем в подготовке кон- 
ф ереяцви коммунистинеетшх 
и рабочих партий Европы. 
Мы убеждены, что склады
ваются хорошие предпосыл
ки для обеспечения успеха 
этой конференции.

В последние годы состо
ялся ряд региональных 
встреч коммунистических 
партий. На них высказыва
лись пожелания провести но
вое всемирное совещание 
нашего движения. Наша 
партия тоже поддержала эту 
идею.

Мы разделяем мнение 
других братских партий по 
вопросу сотрудничества с 
социалистами, социал-демо
кратами и другими демокра
тическими силами. Большое 
значение мы придаем взаи
модействию между комму
нистическими' партиями, с 
одной стороны, и прогрес
сивным движением и на
ционально - освободительны
ми группами — с дру
гой. В последние годы со 
многими из этих партий и 
групп мы установили хо
рошие контакты с пользой 
для обеих сторон. Мы стре
мимся и впредь их разви
вать, особенно в вопросах 
укрепления безопасности и 
расширения мирного сотруд
ничества.

Народы стремятся к 
прогрессу и миру на земле. 
В дело их построения со
циалистическая Польша бу
дет вносить и впредь как 
•можно больший вклад.

Программа, которую
Центральный Комитет пред
ставляет съезду, — это 
программа продолжения и 
творческого развития поли
тики, утвержденной пять'лет 
тому назад. Она выдержала 
практическое испытание, 
позволила преодолеть серь
езные трудности, ускорила 
развитие страны и рост 
уровня жизни трудящихся, 
способствовала укреплению 
социалистических общест
венных отношений и социа
листического государства, 
углубила латриотячесьюе 
единство народа.

Мы находимся на верном 
пути и по этому пути долж
ны идти дальше, настойчи
во и последовательно, ска
зал Э. Герен в заключение. 
Он ведет к построению раз
витого социалистического 
общества — общества с вы
соким уровнем производи
тельных сил и всеобщего бла
госостояния, со справедли
выми, гуманными общест
венными отношениями и бо
гатой культурой. Повышая 
качество труда и жизни, мы 
будем все полнее реализо
вывать чаяния трудящихся, 
•всего нашего народа. Черная 
из исторического наследия, 
культивируя наши лучшие 
революционные и прогрес
сивные традиции, мы будем 
строить общество, творче
ски воспринимающее те цен
ности, которые создает со
циалистическая современ
ность и которые несет с со
бой будущее. Наш народ 
будет занимать достойное 
место среди преображаю
щих мир прогрессивных и 
миролюбивых сил, в браг
ской семье социалистиче
ских стран.

СООБЩЕНИИ

Ш 1 А  Р ¥ § Е Ж Л

В ПЕРВОМ КОМИТЕТЕ
НЬЮ-ЙОРК, 8 декабря. 

(ТАСС). Первый комитет 
Генеральной Ассамблеи
ООН (по политическим во
просам и вопросам безопас
ности) в принятой резолю
ции рекомендовал Генераль
ной Ассамблее продолжить 
работу по созыву всемирной 
конференции по разоруже
нию, инициатором которой 
выступил Советский Союз. 
Комитет предложил вклю
чить в предварительную по
вестку дня очередной, XXXI 
сессии пункт «Всемирная 
конференция по разоруже
нию».

Первый комитет Гене
ральной Ассамблеи ООН 
единодушно принял резолю
цию, призывающую заклю
чить Конвенцию о запреще
нии военного или любого

иного враждебного исполь
зования средств воздействия 
на природную среду, не со
вместимых с интересами 
обеспечения международной 
безопасности, благосостоя
ния и здоровья людей. Как 
известно, СССР выступил с 
инициативой заключения та
кой конвенции еще на XXIX 
сессии ООН. Соавторами ре
золюций выступили как со
циалистические . и неприсое- 
динившиеся страны (Афгани
стан, Индия, МНР, Болга
рия, ВНР, ГДР, Польша"), 
так и ряд западных стран 
(Италия, Англия, Австра
лия, Япония).

Заключение такой конвен
ции, отмечается в резолю
ции, содействовало бы укре
плению мира и предотвраще
нию угрозы войны.

ВЫСТУПЛЕНИЕ А. КУНЬЯЛА
ЛИССАБОН, 8 декабря. 

(ТАСС). Выступая вчера ве
чером на массовом митинге 
в Лиссабоне, Генеральный 
секретарь ПКП Алваро 
Куньял проанализировал 
глубокие изменения обста
новки в Португалии в ре
зультате событий 25 ноября. 
Левые силы среди военных, 
сказал он, потерпели пора
жение. Революционные си
лы страны, в том числе ком
партия, должны приспосо
биться к новой обстановке. 
А. Куньял категорически 
отверг выдвигаемые реакци
ей обвинения в причастности 
компартии к событиям 
25 ноября.

Генеральный секретарь 
ПКП подчеркнул, что, не
смотря на возникновение 
новой политической ситуа
ции, революция по-прежне

му располагает мощными 
силами среди народных масс 
и среди военных. Он при
звал к сплочению всех ан
тифашистских сил.

ПКП, продолжал А. Кунь
ял, не отзывает своих пред
ставителей из правительства, 
считая, что в нынешнем по
ложении это означало бы 
еще большее укрепление 
правых сил.

Компартия выдвигает сле
дующие неотложные задачи: 
вести борьбу против реак
ции, добиваться обеспечения 
демократических свобод и 
прекращения преследования 
представителей левых сил, 
защищать завоевания рево
люции, и прежде всего на
ционализацию промышлен
ности, аграрную реформу, 
рабочий контроль на пред
приятиях.

В о к р у г  с о б ы т и й  
на Восточном Тиморе

ЛИССАБОН, 8 декабря. 
(ТАСС). Португалия решила 
прервать дипломатические 
отношения с Индонезией. В 
коммюнике, опубликованном 
советом министров Порту
галии, говорится, что воен
но-морские, военно-воздуш
ные и сухопутные силы Ин
донезии вторглись вчера 
утром на территорию порту
гальского Восточного Тимо
ра, подвергли бомбардиров
ке и захватили главный го
род Восточного Тимора — 
Дили.

Португалия приняла ре
шение обратиться в ООН, 
и в частности в Совет Безо
пасности, с призывом при
нять меры к прекращению 
военного вмешательства Ин
донезии и к обеспечению 
мирного урегулирования кон
фликта между различными 
враждующими группировка
ми на Восточном Тиморе.

КАНБЕРРА, 8 декабря. 
(ТАСС). Министр иностран

ных дел Австралии Э. Ш. 
Пикок выразил глубокое со
жаление по поводу событий 
на Восточном Тиморе.

Представитель Революци
онного фронта за независи
мый Восточный Тимор 
(ФРЕТИЛИН) К. Сантуш 
заявил в Сиднее, что прави
тельство США знало о пред
стоящем вторжении индоне
зийских вооруженных сил на и 
Восточный Тимор, которое 13 
произошло через несколько 
часов после отъезда прези
дента США и госсекретаря 
из Джакарты в Манилу.

Австралийские газеты со
общают, что индонезийские 
войска, занявшие столицу 
Восточного Тимора город 
Дили, продолжают пресле
довать силы ФРЕТИЛИН. 
Представитель этой партии 
заявил, что солдаты 
ФРЕТИЛИН уйдут в горы и 
будут вести партизанскую 
войну.

« А т л а н т и ч е с к а я  
н е д е л я »  Н  А Т  О

БРЮССЕЛЬ, 8 декабря. 
Корр. ТАСС А. Званцов и 
В. Шишло передают:

В брюссельском пригороде 
Эвере началась «атлантиче
ская неделя» НАТО — се
рия' совещаний руководящих 

Ц органов этого блока. Она от
крылась заседанием евро
группы НАТО, куда входят 
десять европейских стран 
блока (без Франции, Порту
галии и Исландии). Затем 
министры обороны стран 
НАТО, входящих в военную 
организацию блока, примут 
участие в работе комитета 
планирования обороны. «Ат
лантическая неделя» завер
шится зимней сессией сове
та НАТО на уровне минист
ров иностранных дел стран 
—участниц Североатланти
ческого блока.

Министры обороны в хо
де «недели» рассмотрят во
енные планы на будущий 
год. Определенные круги 
блока требуют увеличения 
усилий в области вооруже
ний. Однако обсуждение во
енных планов и расходов, 
как отмечают, столкнется на 
этот раз с трудностями. 
Усиливающийся в мире 
процесс разрядки, а также 
экономический кризис и его 
последствия, тяжело сказы
вающиеся на налогоплатель
щиках, заставляют прави-

|
тельства ряда стран—членов 
блока сдержанно относиться 
к призывам натовских стра

тегов увеличить расходы на 
вооружение.

Большое внимание будет 
уделено проблеме стандар
тизации вооружений, 1 что 
должно, по мнению экспер
тов, расширить возможности 
НАТО в наращивании воен
ной мощи. Хотя принципи
альное согласие по этому 
вопросу и было достигнуто, 
однако реализация , на прак
тике подобных предложений 
сталкивается с трудностями. 
Ряд стран НАТО опасается, 
что стандартизация станет 
своеобразным «троянским 
конем» компаний США, ко
торые благодаря ей. смо
гут усилить проникновение 
на европейский рынок воору
жений.

На заседаниях министры, 
обсудят положение внутри 
Североатлантического блока: 
отношения между Грецией и 
Турцией, формы сотрудни
чества блока с Грецией, ко
торая вышла из его военной 
организации. Будет рассмот
рено также обострение от
ношений между Англией и 
Исландией в связи с «тре
сковой войной».

Министры, собравшиеся в 
Брюсселе, обсудят также не
которые проблемы междуна
родных отношений.

Местные обозреватели 
подчеркивают наличие серь
езных разногласий среди 
участников «атлантической 
недели» почти по всем об
суждаемым проблемам.
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ОСИНА, КАК МЕТАЛЛ
Осина, ольха, древесина 

деревьев -других мягких по
род после химической обра- 
работки и уплотнения при
обретают такую твердость, 
что может служить хорошим 
материалом для изготовле
ния шестерён, зубчатых ко
лес, паркета. Испытания по
казали высокую надежность 
этих изделий.

Технологию получения 
древопластика разработали 
латвийские химики. На про
дукцию уже утверждены то
варный знак и государствен
ный стандарт. Специалисты 
Института химии древесины 
АН Латвийской ССР и 
Пражского НИИ технологии 
и экономики машинострое
ния спроектировали автома
тизированную линию для 
производства древопластика. 
Ее мощность около пяти 
тысяч кубометров изделий в 
год. £Корр. ТАСС).

Рига.

П Р А З Д Н И Ч Н Ы Й

_ _ _ _ ш и т

T e a t f ®

Сравнительно недавно, 
наконец, утихли споры о 
том, ходит ли в оперетту 
зритель «особый», то есть с 
несколько пониженными 
эстетическими требования
ми;' Словопрения - закончи
лись, к счастью, не в поль
зу этой надуманной «тео
рии». : Еще Герцен когда-то 
в одном из своих писем 
писал: «Терпеть не могу ̂ пу
ританской строгости, люблю 
смотреть и на свирепый 
канкан, и на отчаянную 
польку!». Впрочем, при, всей 
взыскательности современ
ного зрителя мы порою спо
собны простить старой опе- 
рётТе некоторые издержки 
Устоявшихся «норм» тради
ции: и литературное несо
вершенство драматургиче
ской основы, и однотипность 
сценических масок, и мело
драматическую б̂утафорию 
салонных страстей.

Такое примерно чувстве 
испытываешь и на новом 
спектакле Томского театра 
музыкальной комедии «На
стоящий аристократ». Смот
ришь и невольно думаешь: 
бог с ними, с этими граф
скими родителями, падаю
щими к обморок от одной 
только мысли, что родная 
дочь влюбилась в «обыкно
венного» инженера; бог с 
нёю —  с этой графиней-ба- 
бущкой, бесцеремонно̂  ра
зоблачившей плебейскую 
тайну родословного древа 
титулованно:! семьи. Театр 
достиг главного. Постановка 
оперетты венгерского компо
зитора —  современника 
Кальмана Альберта Сирмаи 
увлекда нас в подлинную 
стихию нестареющего теат
рального жанра —  с его не
иссякаемым жизнелюбием и 
нарядной праздничностью.

Не касаясь оценки места 
Сирмаи на опереточном 
Олимпе, следует, однако, 
отметить довольно высокую 
профессиональность его му
зыкальной драматургии. Это 
позволило театру создать 
интересный и полнокровный 
спектакль.

Как уже говорилось, се
годняшний : зритель зача
стую готов к «отпущению 
грехов» всяческим наивно
стям фабулы. Однако нас 
не может не привлечь де
мократичность самой идеи 
—  небезобидная насмешка 
над родовитой чванливостью, 
утверждение жизнелюбивого 
идеала простого человека.
. Действенный стержень 
пьесы А. Бакони (по кото
рой написана оперетта 
А. Сирмаи) составляет за
бавная проделка, задуман
ная: в отместку аристокра
там по совету инженера Ба- 
рача. Его молодой кучер 
Мишка искусно представил
ся знаменитым охотником 
графом Элемери. Обитатели 
и гости родового замка го
товят ему пышную встречу. 
Появление кучера Мишки в 
тропическом костюме и 
шлеме, с моноклем в глазу 
и тигровой шкурой на пле
чах всколыхнуло в<;е свет
ское общество...

Артист Б. Киселев (Миш
ка). озорно пародируя рафи
нированные манеры пред
ставителя «голубой крови», 
показывает, что его герой 
всем своим существом 
остается в своей родной 
стихии простолюдина. Проч
ным своим успехом у публи
ки Б. Киселев обязан незау
рядной исполнительской 
технике. Слово, вокал, пла
стика —  все это сливается в 
единый, поток, образуя бур
ный каскад ярких сцениче
ских красок. Об этом актере 
можно сказать, что он до

мозга костей опереточен в 
самом лучшем смысле этого 
понятия. Особенно ярко 
проявляет себя Мишка в ду
этных сценах со своей воз
любленной Марчей, в роли 
которой выступает заслу
женная артистка РСФСР 
С. Скорова. Ее молодень
кая судомойка —  само обая
ние. В этой неугомонной 
простушке артистка раскры
вает бьющую ключом жиз
нерадостность, какую-то осо
бую, может быть, едва уло
вимую природную изыскан
ность. Подкупает музыкаль
ность артистки, ее умение 
прекрасно двигаться на сце
не. С каким лукавым изяще
ством С. Скорова ведет во 
втором действии терцет с 
двумя исполнителями ролей 
незадачливых ухажеров 
Микси и Пикси!

В роли инженера Барача, 
человека с независимым ха
рактером, нам довелось уви
деть артиста А. Соболева. 
Образ его героя наиболее 
ярко прочеркивается в 
вокальной партии. Как . в 
первом Дуэте с Роллой 
(«Так хочется в жизни сча
стья»), так и в последующих 
исполнитель привлекает 
умением распоряжаться 
красками своего голоса — 
очень приятного и чистого 
звучания.

Образ Роллы, нашедшей 
силы порвать со своей при
вилегированной средой, со
здает артистка 3. Филатова. 
Как и ее партнер по сцене, 
она наиболее убедительна 
в вокальных номерах роли. 
Особенно запоминается ее 
героиня в лирическом дуэте 
с Барачом, где голос испол
нительницы —  мягкое, свет
лое сНпрано' —  не оставляет 
равнодушных в зале.

Довольно выразительна 
титулованная супружеская, 
пара— надутый заика граф 
Каолати —  Г. Степанов и 
неизменно пребывающая в 
этакой томной усталости 
Стефания в исполнении ар
тистки Лг Харитоновой. Жи
вую реакцию зала вызывает 
исполнение заслуженной ар
тисткой республики Л. Да
ниловой роли графини-ба
бушки, «восставшей» против 
нравов аристократического 
окружения (рисунок этой 
роли, правда, мог быть, по
жалуй, острее). Запоминает
ся неразлучная пара салон
ных шалопутов-шаркунов — 
жеманный Пикси (А. Деми- 
денко) и вертлявый Микси 
(А. Ливщун).

Спектакль поставил ре
жиссер Г. Спектор, работу 
которого отличает хороший 
вкус; во всем ощущается 
уверенное владение секрета
ми жанра. В постановке не
мало колоритно поставлен
ных сцен. Таков, например, 
конец первого действия — 
шествие знатных гостей, 
буквально загипнотизиро
ванных «аристократом» 
Мишкой; финальные выхо
ды-построения.

Радует культурой му
зыкальное воплощение по
становки, организованное 
творческой волей дирижера
—  заслуженного деятеля 
искусств РСФСР и Бурят
ской АССР М.. Маймескула.

Ажурная нарядность де
кораций художника —  за
служенного деятеля ис
кусств РСфСР А. Коротае- 
ва— удачно гармонирует с 
общим тоном постановки.

Из хореографических но
меров выделяется диверти
сментный цыганский танец 
в постановке балетмейстера
—  заслуженной артистки 
Таджикской ССР А. Поля
ковой.

«Настоящий аристократ»
—  спектакль, которому 
можно предсказывать дли
тельный и прочный. успех 
на сцене' Томского театра 
музыкальной комедии.

В. ЦЕЙТЛИН.

ТВОРЧЕСКИЙ ОТЧЕТ НАЧАЛСЯ
В понедельник в киноте

атре им. М. Горького в тор
жественной обстановке со
стоялось открытие творче
ского отчета работников мо
сковской киностудии им. 
М. Горького перед томича
ми. Аплодисментами встре
тил зал появление на сцене 
московских гостей. Замести
тель председателя облиспол
кома В. И. Чекулаев тепло 
приветствовал членов деле
гации столичных кинемато
графистов.

Генеральный директор 
студии Г. И. Бритиков оста
новился на тех фильмах, ко
торые привезли в Томск ра
ботники студии. Он отметил, 
что эти работы —  • часть 
творческого отчета студии 
XXV съезду КПСС. Г. И. 
Бритиков представил аудито
рии членов® делегации, рас
сказал о том, какие фильмы 
они привезли томичам.

Заслуженный деятель ис
кусств РСФСР режиссер 
Илья Фрез говорил о боль
шой ответственности, ложа

щейся на художника, кото
рый творит для подрастаю
щего поколения —  для детей 
и юношества. Он рассказал 
о своих прошлых работах и 
о премьерном фильме «Это 
мы не проходили», который 
москвичи привезли на от
четную неделю в Томск. 
«Мы должны помочь ребен
ку и юноше вырасти в граж
данина», —  сказал И. А. 
Фрез.

С интересной речью обра
тился к аудитории народный 
артист СССР Николай Крюч
ков. Он вспомнил все свои 
фильмы —  ' от «Окраины» 
С. Барнета до современных 
работ. «Горожане» —  девя
носто пятый фильм Н. Крюч
кова. В нем он играет глав
ную роль.

С рассказом о своем твор
честве выступил также за
служенный артист РСФСР 
Георгий Милляр.

От имени рабочих Томска 
гостей сердечно приветство
вал слесарь завода измери
тельной аппаратуры Павел.

Железчиков. От имени кол
лектива предприятия он вру
чил студии приветственный 

' адрес. Теплые слова от уча
щейся молодежи областного 
центра сказала работникам 
студии студентка универси
тета Ирина Голубцова.

Затем присутствовавшие 
посмотрели премьерный 
фильм студии им. М. Горь
кого «Горожане».

Г. ГЛАВАНАКОВА.
* * *

В понедельник и вторник 
состоялись выступления ра
ботников студии им. Горь
кого перед кинозрителями. 
Н. Крючков встретился с 
томичами в кинотеатре им. 
М. Горького, Г. Бритиков и 
В. Дорман —  в кинотеатре 
«Родина», И. Фрез и В. Ры
чагов —  в кинотеатре «Ок
тябрь», а Н. Мерзликин, 
Г. Милляр, Б. Гитин и 
А. Кушлянский —  в киноте
атре «Пионер».

НА СНИМКЕ: встреча в 
кинотеатре им. М. Горького. 
' Фото В. Казанцева.
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В РА БО Ч ЕЙ  
С П Е Ц О В К Е

В День Конституции 
СССР во Дворце культу
ры подшипникового заво
да впервые в Томске со
стоялся праздник песни 
и музыки о труде и друж
бе народов СССР, В 
большом и красочном 
представлении приняли 
участие свыше 500 само
деятельных артистов 
предприятий и учебных 
заведений областного 
центра.

Величаво и торже
ственно в исполнении 
народного хора электро
лампового завода проз
вучала песня В. Лаври
ненко «Слава Советской 

державе». Народный хор 
завода режущих инстру
ментов с большим подъе
мом спел песни Ф. Мас
лова «Спасибо России» 
и Г. Пономаренко «Зима 

. п л а то чк ом м аш ет ».
Стройно и слаженно в 
исполнении хора меди
цинского института проз
вучали песни «Что тебе 
нужно для счастья» 
А. Флярковского и «Сла
ва земле трудовой» 
А. Бабаева.

Порадовали выступле
ния танцевальных кол
лективов гарнизонного 
Дома офицеров, электро
лампового завода, а так
же ансамбля профтехоб
разования «Сибиринка».

Зрители тепло приня
ли выступление хора и 
танцевального, коллекти
ва сельскохозяйственного 
техникума, оркестра на
родных инструментов му
зыкального училища, во-, 
кальных групп подшип
никового завода и 
куль гпрое в ет у чияища.

Праздник песни и му
зыки о труде и дружбе 
народов СССР станет 
традиционным и будет 
ежегодно проводиться в 
День Конституции СССР.

Н. КРИВЕНКО.

ПОГОДА
Сегодня по северным 

районам области ожи
дается слабый снег, сла
бая метель, по остальной 
территории —  преиму
щественно без осадков, 
ветер южный, 10— 15 
метров в секунду, темпе
ратура 9— 14 градусов 
мороза.

В Томске —  без суще
ственных осадков, ветер 
южный, 10— 15 метров в 
секунду, температура 

. 11— 13 градусов.

М А Т Ч  Ш Т А Н Г И С Т О В  
Е В Р О П А - А М Е Р И К А

ОТТАВА, 8 декабря. 
(ТАСС). Со счетом 111:84 
штангисты Европы взяли 
верх над соперниками с 
американского континента в 
матче, состоявшемся в ка
надском городе Монреале.

В этом интересном сорев
новании по программе «пред
олимпийской недели» участ
вовали атлеты 15 стран, и в 
том числе СССР. Наши 
штангисты показали себя от
лично, особенно Василий 
Алексеев, установивший но
вый мировой рекорд в толч

ке во втором тяжелом весе 
—  247,5 кг. В сумме двое
борья он набрал 417,5. Побе
дили также и другие наши 
чемпионы мира: средневес
Валерий Шарий (352,5) и 
полутяжеловес Давид Ригерт 
(377,5).

Трех золотых медалей до
бились и чемпионы мира —  
атлеты Болгарии: в легчай
шем весе Атанас Киров 
(235 кг), в полулегком — 
Георгий Тодоров (252,5) и в 
первом тяжелом —  Вален
тин Христов (380).

На обнов ленном 
трамплине — рекорд

Традиционные соревнова
ния прыгунов на приз газе
ты «Молодой ленинец» и 
облсовета ДСО «Спартак» 
собрали на этот раз более 
шестидесяти сильнейших 
спортсменов из многих горо
дов страны. Погода в этот 
день не баловала участни
ков: термометр показывал
за минус тридцать, пере
мерзший снег ухудшал 
скольжение льгж. Тем, не ме
нее упорная борьба нача
лась уже в пробной серии 
прыжков, которая выявила 
группу участников, претен
дующих на главные призы. 
В этой группе из семи чело
век было пятеро томичей—  
Анатолий Стрига, Влади
мир Гусев/Владимир Семе
нов, Михаил Отт, Виктор 
Бутаков.

В зачетной серии прыж
ков спартаковец Анатолий 
Стрига прыгнул на 85 мет
ров, но тёхника исполнения 
прыжка оказалась не на вы
соте. Этот результат был 
лучшим в первой серии. Во 
второй зачетной серии вели
колепный по дальности пры
жок совершил Владимир Гу
сев («Спартак»); 89,5 метра 
— новый рекорд нашего 
трамплина! В итоге двух 
попыток В., Гусев набрал 
238,9 очка и занял первое

место. Вторым призером 
стал наш гость —  мастер 
спорта из Кирова Олег Ел- 
пашев. Прыжки на 78,5 и 
83,5 м дали в сумме ему 
229,1 очка. Всего 1,5 очка 
уступил ему мастер спорта 
Анатолий Стрига.

Параллельно с мужчина
ми соревновались и юноши 
1958— 1,959 годов рожде
ния. Юношеский приз так
же достался хозяину трамп
лина —  Виктору Бутакову 
(200 очков).

Прошедшие на нашем ре
конструированном трампли
не соревнования показали, 
что теперь зто сооружение 
полностью соответствует 
мировым стандартам и 
здесь можно проводить со
ревнования любого уровня.

Итак, томичи выступили 
удачно. Однако успокаи
ваться на этом не следует: 
главные старты зимы еще 
впереди.

Л. ЛЕЩЕНКО,
судья всесоюзной кате

гории.
★  * *

НА СНИМКЕ: Владимир 
Гусев.

Фото А. Петрова.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДШ йШ иЕ
10 д ек а б р я  — ш и р о к о ф о р 

м атн ы й  х у д о ж еств ен н ы й
ф и льм  «Звуки  м узы ки » — 19.

Т Е Ж Г Р

10 д ек а б р я  — с п ек та к л ь  
«Слуга д вух  господ».

Н ачало  — в 19 час. 30 мин.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Двое в городе» — 17-30,

19-20, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Будни уголовного  р озы ска»  

— 15. «Лю бовь зем н ая»  — 
17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Ж ить, чтобы  ж ить»  (две се
рии) — 15, 18, 21.

х ш ш
Т  S 3

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Горож ане» — 9, 10-40,

12-20, 14, 16. 18-20, 20-25. 22-20. 
П еред сеан сам и , н ач и н аю щ и 
м ися в 16. 18-20. 20-25, состо 
я т с я  встречи  с >чтворческой  
гр у п п о й  к и н о сту д и и  им. 
М. Горького .

имени М. ГОРЬКОГО
Т во р ч ески й  отч ет  к и н о сту 

ди и  им. М. Горького . «П ропав
ш ая  эк сп ед и ц и я »  (две серии)
— 8-30, 11, 13-30, 16. 18-40,
21-10. «Георгий  Седов» — 8-40, 
10-20. 12. 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22. З ал  ки н о х р о н и к и . 
«Б ольш ой  б а р ь е р н ы й  ри ф »  — 
9, 11-30, 14-20, 15-45, 17-05.
«П оиски о тк р ы ти я »  — 10-25,
12- 55.

«ОКТЯБРЬ»
«Георгий Седов» — 8-40, 12,

13- 40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. 
«Три о р еш к а  для Золуш ки»
— 10-30. «Это мы не п роходи 
ли» — 8-50. 10-40. 12-30, 14-20,
16- 10. 18-15, 20-20, 22-30. Пе
ред сеан са м и , н ач и н аю щ и м и 

ся  в 16-10, 18-15, 20-20, —
в стр е ч и  с тв о р ч еск о й  груп п ой  
к и н о сту д и и  им. М. Горького.

имени И. ЧЕРНЫХ
«С тоян ка три  часа»  — 14, 16,

17- 45. 19-30.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«П олет в будущ ее»  — 15,

«А ф оня» — 17, 19, 21.

СРЕДА, 10 д ек а б р я  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
9.00. Н овости. 9.10. И н ф орм а

ц и о н н ая  п р о гр ам м а. Концерт.
11.15. «Точка пик». Д окум ен
та л ь н ы й  тел еф и л ьм . 11.30. 
Ф и льм  — детям . «Т аинствен
ны й остров» . Х удож ествен н ы й  
ф и льм . 13.10. Цв: «О тзовитесь, 
горнисты !» . 13.55. «Н ау ка  с его 
дня». 14.25. К онцерт. 16.00. 
Ч ем п и о н ат м и р а  по гандболу. 
П еред ача и з К иева. 16.30. 
«Театр одного а к т е р а » . Н. В. 
Гоголь. « С таросветски е п ом е
щ ики». Ч и тает  н ар о д н ы й  а р 
ти ст  СССР И. И льинский .
17.15. Г. С виридов — «Триптих» 
д л я  си м ф о н и ч еск о го  о р к естр а . 
И сп о л н яет  Б ольш ой  си м ф о н и 
ч е с к и й  о р к е с т р  Ц ен тральн ого  
т ел ев и д ен и я  и  В сесою зного  р а 
дио. 17.30. «Время». 18.10. «Го
в о р я т  д е п у та ты  В ерховного  
С овета РСФСР».

ТОМСК
18.25. «Томский и н ф о р м а

ц и он н ы й  ц ен тр  — в дей стви и » . 
18.55. Н овости. 19.05. «С ельская 
новь». 1. Н австр еч у  XXV

с ъ е зд у  ..КПСС. «У ж и вотн оводов  
со в х о за ' «Т ахтам ы ш евский». 
2. К онцерт по з а я в к а м  ж и в о т
новодов. 3. Ф ильм  «Томский 
м олочны й ком плекс» .

МОСКВА
20.00. Н овости. 20.15. «От 

с ъ е з д а  к  съ езд у » . С оветская 
Б е л о р у с си я .' 22.40. «Говорят 
д еп у та ты  В ерховного С овета 
РСФСР». 23.00  — 23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. Ф ильм  — детям . «Тай
на д ал ек о го  острова» . М ульт
ф и льм . 20.25. «Томску — вы со
кую  д и сц и п л и н у  тр у д а  и бы 
та». О р аб о те  го род ского  т р а н 
сп орта . 20.45. «Мир, п охож и й  
н а  ск азк у » . Т ел еф и л ьм -ко н 
ц ерт. 21.15. В сесою зн ы й  ф е с т и 
в а л ь  сам о д ея тел ьн о го  худо-, 
ж еств ен н о го  тв о р ч е с тв а  т р у д я 
щ и хся. П р азд н и к  п есн и  и м у
зы к и  о тр у д е  и д р у ж б е ..22 .15—- 
23.00. «Голос». Т елеви зи он н ы й  
ф ильм .

в д и о

СРЕДА, 10 д ек а б р я
7.34. О бзор п о сл ед н и х  и зв е 

стий . 7.40. А. П етров. И н стру
м е н та л ь н ы е  п ьесы . 9.00. • По 
стр ан и ц ам  г а зе т ы  «К расное 
зн ам я» . 9.10. П. Ч ай ко вски й . 
В а р и ац и и  н а  тем у  «Рококо». 
С олист М. Х ом ицер. 9.30. «Сме
на». Р ад и о п р о гр ам м а, д л я  м о
лодеж и . «П яти летке  побед
н ы й  ф и н иш » — у  м и к р о ф о н а  
м олод ы е р аб о ч и е  за в о д а  И зм е
р и тел ьн о й  а п п а р а т у р ы . «С луж 
б а  м о р ск ая »  — р е п о р т а ж  с 
к о р а б л я  «Т омский ко м со м о 
лец». «Н ачало  б и о гр аф и и »  — 
о сл ете  ж ен щ и н -м ех ан и зато р о в  
го в орит Т а т ь я н а  В язо вая . 
19.00. П оследние и зв ес ти я . 
19.11. «С мена». (П овторение 
у тр ен н его  вы п у ска).

КОНЦЕРТЫ
вокально-инструментального ансамбля 

«МУЗЫКА» (г. Москва)
Художественный руководитель —  Николай Воробьев.
10 декабря —  в Доме культуры ТПИ. Начало —  в 20 

часов.
11 декабря —  в Доме офицеров. Начало —  в 21 час.

13, 14, 15 декабря
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

БОЛЬШИЕ ЭСТРАДНЫЕ КОНЦЕРТЫ

■народный артист СССР, 
лауреат Государственной 

премии
Иван ПЕРЕВЕРЗЕВ

УЧАСТВУЮТ:
заслуженная артистка 

РСФСР
Алла ЛАРИОНОВА

лауреат международного и всесоюзного конкурсов
Нина БРОДСКАЯ

народный артист РСФСР, 
лауреат Государственной 

премии.
Даниил САГАЛ

артистов эстрады

Заслуженный артист Елена САНЬКО —  арти- лауреат всесоюзного кон- 
РСФСР стка театра и кино (пани Kvoca, солист ГАБТа СССР

Сергей ЯКОВЛЕВ Ванда из кабачка «13 стуль- jjgB вЕРНИГОРА
артисты Московского евз>) солисты театоа-

мюзик-холла лауреат Всесоюзного L  ̂ '
Рудольф ВЕТЛУГИН конкурса артистов эстрады Елена ГОЛИКОВА,

Владимир КУБАЛЬСКИИ Людмила СВИДЕРСКАЯ Михаил ТИХОМИРОВ.
артисты «Москонцерта» лауреат V Всесоюзного заслуженный артист Да- 

Юрий КОРОЛЕВ, конкурса артистов эстрады гестанокой АССР 
Ольга МАТКОВСКАЯ Павел КОРСАКОВ Феликс ДАДАЕВ.
Вокально-инструментальный ансамбль «ЛЕЙСЯ, ПЕСНЯ!». ■
Ведущие программы: лауреат Всесоюзного конкурса артистов эстрады Татьяна 

САДОФЬЕВА и Павел ГОВОРОВ.
Режиссер-шостановщик и автор сценария Виктор РОХЛИН.
Начало: 13 декабря —  в 17 и 20 час., 14 декабря— в 17 и 20 час., 15 декабря 

в 20 часов.

11 декабря в концертном зале филармонии (пр. Лени
на, 75) состоится симфонический концерт (для учащихся 
профтехобразования).

СИМФОНИЧЕСКАЯ МУЗЫКА. ФОРМЫ И ЖАНРЫ
В программе:

Иосиф Гайдн —  менуэт.
Михаил Иванович Глинка —  полонез из оперы «Иван 

Сусанин».
Арам Ильич Хачатурян —  вальс из музыки к драме 

Лермонтова «Маскарад».
Феликс Мендельсон-Бартольди —  скерцо.
Эдвард Григ —  ноктюрн.
Ференц Лист —  Венгерская рапсодия № 2.
Людвиг ван Бетховен —  увертюра из музыки к траге

дии Гете «Эгмонт».
Исполнитель —  Томский симфонический оркестр.
Дирижер —  Константин Царев.
Вступительное слово —  Людмила Грицай.
Начало —  в 20 часов.
Билеты продаются в кассе концертного зала с 14 ча

сов.

Учебный комбинат Томского речного порта производит 
набор на курсы с отрывом от производства по следую
щим специальностям: крановщики-мотористы " плаву
чих кранов, лебедчики-мотористы для работы на новых 
земмашинах, рулевые-мотористы для работы на судах, 
крановщики портальных кранов, электрики, сварщиии- 
котельщики, газорезчики.

Принятым на курсы выплачивается стипендия в' раз
мере 60 рублей в месяц. Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Начало занятий —  4 января 1976 года.
Прием заявлений •— по 20 декабря 1975 г.
При учебном комбинате имеется филиал вечерне-заоч

ного отделения Новосибирского речного училища.
Обращаться по адресу: 634001, г. Томск, ул. Карла- 

Марнса, 20, учебный комбинат Томского порта, или в от
дел кадров порта, телефоны №№ 5-94-21 5-94-50. Про
езд служебным автобусом от пер. Совпартшкольного, 2.

Томское управление
«Вторчермет» приглашает 
на работу: начальника про
изводственного цеха, инже
нера по снабжению, мастера 
по строительству, уполно
моченных, газоэлектросвар- 
щика, инженера по технике 
безопасности, столяра, элек
трокрановщиков, учеников 
на электрокран, стропаль
щиков, сортировщиков ме
таллолома, шоферов, авто
крановщика, газорезчиков н 
учеников газорезчиков, ап
паратчиков и машинистов 
на кислородную станцию.

Обращаться: г. Томск-15, 
ул. Циолковского, 2, теле
фон № 5-18-52.

Ресторан «Томск» прини
мает заказы на обслужива
ние свадеб, банкетов, това
рищеских ужинов. В ресто
ране большой выбор холод
ных закусок и порционных 
горячих блюд. Играет эст
радный оркестр.

Здесь же на постоянную 
работу требуются: замести
тель директора, администра
тор, буфетчица, экспедитор, 
мойщицы посуды, кухонные 
рабочие, дворник, квалифи
цированные официантки, 
ученики официантов.

С предложениями обра
щаться в отдел кадров ресто
рана «Томск», телефон 
№ 9-34-72.

Томскому межсовхозному 
лесхозу на постоянную рабо
ту срочно требуется квали
фицированный рамщик со 
стажем работы на пилораме 
Р-63 не менее года. -Жил
площадь предоставляется.

За справками обращаться 
по адресу: е. Корни лов о
Томского района, ул. Голи
кова, 11, ежедневно, кроме 
субботы и воскресенья..

Управлению «Томскснаб» 
для работы на металлобазе 
требуются: механик, стар
шие кладовщики, токарь, 
электрик, тракторист, стро
пальщики, электросварщи
ки, крановщики.

Для работы в отделе обо
рудования-старший инже
нер, техник; для работы в 
финансово - бухгалтерском 
отделе —  бухгалтер.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 14, в отдел кад
ров.

Томский горбыгкомбинат 
приглашает учеников на ин
дивидуальное обучение: на 
мастеров-иарикмахеров муж. 
ско.го и дамского залов, фо
тографов, ретушеров, фото- 
лаборантов (срок обучения 
•— 6 месяцев), маникюрш 
(срок обучения —  3 меся
ца).

За время обучения выпла
чивается стипендия 34 руб. 
в месяц.

Обращаться по адресу, 
г. Томск, пер. . Подгорный, 
15, 2-й этаж, в отдел кад
ров.

МЕНЯЮ благоустроен
ную двухкомнатную квар
тиру (28 «*) в г. Уссурийске 
на равноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Новоси-
бирск-48, ул. Сибиряков- 
гвардейцев, 15, кв. 41, к 
Казанцеву В. А.

Р е к то р а т , о б щ еств ен н ы е 
о р га н и зац и и  и  к о л л ек ти в ы  
к а ф е д р  ф и зи к и  и  хи м ии  
Томского п о л и тех н и ч ес к о го  
и н сти ту та  с  глуб оким  п р и 
ско р б и ем  и зв ещ аю т  о с м е р 
ти  стар е й ш его  р аб о т н и к а  
и н сти ту та

ОДИНЦОВА ' ' -
П етра П авловича»

п о сл ед о вавш ей  8 д ек а б р я  
1975 года, и  в ы р а ж а ю т  со 
б о л езн о в ан и е  родн ы м  и 
б л и зк и м  покойного .

В ы нос т е л а  — 10 д ек а б р я , 
в 14 ч а со в  и з  к в ар ти р ы  
п окой н ого  (г. Томск, К уз
н ечн ы й  в зв о з , 1, кв . 5).

ДРЩ Ш  ТЕЛЕФОНЫ D
А дрес ред акц и и : 634050,

се к р е т а р и а т а  — 4-80-20.
4-83-65. 4-23-60. отдела науки  
4-77-31. отдела и ллю страций

Томск, ГСП, 18, пр. им. Ф рун зе , Ю З. Т елеф оны : прием ной  р ед а к то р а  —4-74-35. зам ести тел ей  р е д а к то р а  —
4-74-48. отд ела п арти й н ой  ж и зн и  — 4-80-52, 4-40-48, отдела п роп аганд ы  — 4-80-S5,

и учебны х зав ед ен и й  —- 4-33-63. 4-74-48, отдела
— 4-71-39, за в . хо зяй ство м  и отдела о б ъ явл ен и й  ,

оашсь I П 1С11СП I w»/u Т / » • wv,
0-48, отдела п роп аганд ы  — 4-80-S5, отдела п ром ы ш л ен н о сти  — 4-46-76, 4-51-83, 4-35-53, отдел
ела и н ф орм ац и и  — 4-73-32, 4-81-22, отд ела  со ветск о го  стр о и те л ьст в а  и б ы та  —4-81-61, 4-70-34,
;-77-62, областной  ж у р н ал и стск о й  о р га н и зац и и  — 4-20-91, д еж у р н о го  — 2-05-88.

4-J7-52, 4-71-35, ответ. се к р е т а р я  — 4-72-34»
отд ела  сел ьско го  х о зя й с т в а  —

отдела п и сем —4-81-65, 4-77-87,

КЗО2109 Заказ № 3667 с. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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